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hoje reduzido a  “fazendão do mundo”, com 
o declínio da pesquisa e da indústria no país 
e fuga de seus melhores cérebros, mas pela 
sua gente, em “fazimento”, como dizia Dar-
cy, com inegável criatividade e vigor para o 
trabalho e promoção da paz mundial.

Devo registrar que sempre fui partidário da 
“exaltação ufanista” e, talvez, por isso, tenha 
me sensibilizado com as mensagens de Celso 
Jardim e Paulo Nogueira Batista. Nos meus 
últimos anos como Professor na Universi-
dade de Brasília, Curso de História Social do 
Brasil, sempre começava indagando aos alu-
nos e alunas se  eles achavam que o Brasil 
tinha dado certo. Raras vezes um braço se 
levantava com uma visão positiva. A grande 
maioria não só era pessimista quanto ao pas-
sado, mas quanto ao futuro: “ O Brasil nunca 
vai dar certo!”. Ameaçava-os, então, simpati-
camente, com a reprovação, pois tinha para 
mim que o Brasil tinha tudo para marcar 
uma presença marcante na História da Hu-
manidade. O problema, ao longo de nossa 
construção, nunca esteve nem na economia, 
nem nas potencialidades (“em se plantando 
tudo dá...”), que sempre soubemos aprovei-
tar  constituindo-nos em pilar da economia 
moderna, desde quando ela  se deslocou da 
Rota da Seda para o Atlântico, mas sociopo-
lítico. Caio Prado Jr em sua pioneira obra já 
assinalava isso na década de 1930, embora 
submetidos ao que denominou “O sentido 
da colonização”: grande propriedade, espe-
cialização e trabalho forçado. Produzíamos 

muito e muito bem, exportávamos tudo ou 
quase, manipulando, inclusive preços, a nos-
so favor, como no caso do café, mas estes 
benefícios ficavam restritos à elites produto-
res que conduziam o país. Primeiro a escra-
vidão, depois a forte repressão sobre a força 
de trabalho e suas formas de expressão e 
representação políticas, fizeram do Paraíso 
Tropical  uma arquipélago de favelas metro-
politanas, onde se concentra 85% da popula-
ção, cuja grande maioria, 100 mihões, ganha 
até um salário mínimo, vive mal sob forte in-
segurança alimentar, sanitária, urbanística e 
pessoal. Sobre eles, paira uma vigorosa clas-
se média de 50 milhões  que finge estar tudo 
bem, obrigado. E um pequeno grupo entre 
0,1% e 0,01%, os verdadeiros donos do Bra-
sil, senhores das maiores corporações e de 
ativos no valor de R$ 10 trilhões,aplicados 
à média de 30% a.a. e que vivem biliarda-
mente no exterior, com gordas reservas em 
ilhotas fiscais do Caribe. Errei a conta? Onde 
está a diferença entre os 150 milhões assi-
nalados e a população total de 210 milhôes? 
Ora, são nossos meninos e meninas de ouro, 
prata e bronze que vivem sob o teto de pais 
pobres, regiões depauperadas, bairros peri-
féricos. Hoje estão brilhando nas Olimpíadas 
de Tóquio,. Eles são o “nosso país”, e não as 
bandeirinhas minúsculas colada em unifor-
mes  : “Fadinha do skate, Marta, Fofão,  Italo 
Ferreira do surf, Wanderson do boxe, Rebe-
ca Andrade e outros...Como me ufano deste 
país!  

Num cenário de terra arrasada pelas crises 
sócio-econômica e sanitária, cujos saldos in-
dicam  o recrudescimento da fome no país, 
atingindo em torno de 20 milhões de pesso-
as e uma montanha de 543 mil mortos pelo 
COVID, fora milhões de sequelados e 150 
mil órfãos, a escolha do título pareceria sar-
casmo. Estamos realmente abalados. Mas 
dois fatos me levam a nadar contra a cor-
rente, muito tumultuada pela forte emer-
gência crítica das verdades identitárias que 
tendem a anular o passado, numa retum-
bância do famoso “Nunca antes na história 
deste país”... No último FAROL LITERÁRIO, 
que apresento na www.estacaodemocra-
cia.com às segundas à noite, meu amigo 
Celso Jardim, músico, que ali faz, sempre, 
um comentário sobre música brasileira, nos 
trouxe alguns aspectos da vida e obra de Ari 
Barroso, o criador de “Aquarela do Brasil”, 
baluarte do “ samba exaltação”. Lá vão qua-
se 100 anos desta canção e ela continua fa-
zendo sucesso aqui e no exterior, tão tocada 
quanto “Garota de Ipanema”, outro gênero 
de louvação, não da terra, mas da mulher 
brasileira. Não era a primeira vez que um 

poeta pousava os olhos sobre as maravilhas 
da Brasil, mas estas duas tornaram-se clás-
sicas. Dou-me, pois, conta de que, malgrado 
tudo o que aí está, nunca podemos perder 
o encanto pelo Brasil. Não podemos perder 
a esperança. Mas no meio da semana, caiu-
-me aos olhos outra fonte de inspiração: 
Um artigo do economista Paulo Nogueira 
Batista: “Brasil, país-planeta (ou Saudades 
do futuro)”, no qual reafirma, com novos 
argumentos, um velho sonho de Gilberto 
Freire e Darcy Ribeiro de que temos um 
“destino civilizatório manifesto”:

"O nosso problema nunca foi uma su-
posta mania de grandeza. Aliás, nem tem 
cabimento falar nisso. O Brasil é grande – 
objetivamente falando. Nem precisamos, 
portanto, ter mania de ser o que já somos. 
Isso tudo a título de introdução. Eis o que eu 
realmente queria dizer: ao Brasil está reser-
vado um destino planetário e, por isso, não 
podemos pensar apenas em nós mesmos e 
nossos vizinhos próximos".

O autor, então, descreve os fatores que fa-
zem do Brasil um caso excepcional no mun-
do, não só pelo seu tamanho continental, 

OPINIÃO 

PORQUE ME UFANO DO MEU PAÍS

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm
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querido de Torres

MUITO OBRIGADO A TODOS QUE ESCOLHERAM 

 O PIT STOP MAIS UMA VEZ COMO: 

Pesquisa Rádio Maristela / ACISATT / CDL / Sindilojas
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Por redação A FOLHA

Na segunda-feira (dia 26 de Julho), 
a Câmara Municipal de Torres realizou 
a oitava sessão representativa do ano -  
por conta do recesso de inverno, segun-
do recesso da legislatura 2021/2024. 
Na pauta da reunião mais uma vez fo-
ram lidas as correspondências recebi-
das pela Casa Legislativa.

O destaque informado em nota no 
site foi o recebimento oficial do convite 
da ONG Cavalo Marinho para que seja 
divulgada uma chamada para Consulta 
Pública batizada de “Tomada de Subsí-
dios para a Campanha Educativa volta-
das ao Trânsito 2022 - Prioridade para 
pedestres e ciclistas".

Para as proposições não normativas 
da sessão representativa foram apre-

sentados requerimentos, indicações 
e pedidos de providências.  E Assim 
como não houve debates nem votação 
de Projetos de Lei (estes só acontecem 
durante as sessões ordinárias - fora do 
recesso da casa), também não houve 
pronunciamento dos vereadores nem 
Ordem do Dia, conforme a mesma nota 
divulgada no site da Câmara Municipal 
de Torres.

Termina o recesso de inverno da Câmara Municipal 
de Torres e voltam às sessões Ordinárias

Presidência da Casa Legislativa torrense também anuncia que informará novidades em Coletivas de Imprensa a ser realizada nesta sexta-feira, dia 30 de julho

Projeto de Lei em analise na Câmara de Torres cria Incubadoras 
de Economia Solidaria e de Pequenos Negócios

Volta das sessões ordinárias e coletiva de imprensa
As sessões ordinárias do ano de 

2021 voltam a acontecer normal-
mente com o término do recesso 
de inverno deste mês de julho. Na 
segunda-feira, dia 2 de agosto, às 
16 horas, voltam então a acontecer 
às sessões Ordinárias semanais da 

Câmara de Torres, onde debates e 
votação de projetos de lei também 
voltam a ser realizados, além da vol-
ta das tribunas populares e de par-
ticipação de vereadores nas falas e 
discursos oficiais. 

Uma Coletiva de Imprensa tam-

bém foi anunciada pela assessoria da 
presidência da Câmara (atualmen-
te exercida pelo vereador Gimi -PP) 
para ser realizada ainda nesta sexta-
-feira (30 de julho), às 14 horas, na 
Sala de Reuniões da Casa Legislativa 
torrense. A pauta não foi anunciada, 

sinalizando que alguma novidade no 
legislativo deverá ser revelada na en-

trevista Coletiva da presidência da 
Câmara. 

Por Redação A FOLHA
_________________

Entrou nos trâmites da Câmara 
de Vereadores de Torres o Proje-
to de Lei 40/2021 - de autoria do 
Poder Executivo (Prefeitura), que 
pede autorização parlamentar pata 
Implantar o Programa Municipal de 
Incubadoras de Economia Solidária 
e de Pequenos Empreendimentos 
na cidade.

No texto da lei consta que o ob-
jetivo é a “integração e potencia-
lização de ações que resultem na 
constituição de empreendimentos 
econômicos de forma autogestio-
nária e na viabilização de empre-
endimentos de pequeno porte”.  E 
define ainda que se entende por 
economia solidária "os empreen-
dimentos formados por grupos de 
trabalhadores, orientados pelos 
princípios do associativismo, coo-

peração, solidariedade, autogestão, 
valorização do ser humano e do 
meio ambiente".

 O prazo de participação no Pro-
grama é de três anos, podendo 
ser prorrogado por 02 (dois) anos 
uma única vez. E caberá ao Poder 
Público Municipal viabilizar as edi-
ficações necessárias buscando, 
para tanto, parcerias com esferas 
governamentais e organizações não 
governamentais. 

O tema deve ser votado, ainda, pela Câmara Municipal, que já teve promovidas algumas indicações de vereadores sugerindo programas similares

Promoção de novas atividades e geração de renda
 Na justificativa do Projeto de 

lei, o governo Carlos diz querer 
promover o surgimento de novas 

atividades e a geração de traba-
lho e renda como forma de sus-
tentação equilibrada do desen-

volvimento socioeconômico do 
município de Torres. 

O tema deve ser votado, ainda, 

pela Câmara Municipal torrense, 
que já teve promovidas algumas 
indicações de vereadores suge-

rindo programas similares (ou 
que envolvam o projeto sugerido 
pela prefeitura nesta lei). 

Lei em análise aumentaria para cinco anos responsabilidade 
dos empreendedores de loteamentos em Torres

Por Redação A FOLHA
_________________

Está tramitando nos ritos da Câ-
mara de Vereadores de Torres, o 
Projeto de Lei Complementar (PLC) 
007/2021, de autoria do vereador Sil-
vano Borja (PDT), que altera a Lei atu-
al que dispõe sobre o Parcelamento 
do Solo Urbano no Município. Na 
prática,  a proposta em analise na Câ-
mara quer responsabilizar empresas 
(ou pessoas jurídicas) responsáveis 

por loteamentos pela manutenção 
da pavimentação nestes empreen-
dimentos pelo prazo de cinco  anos, 
criando maior responsabilidade aos 
empreendedores em relação aos lo-
tes vendidos  -bem como em relação 
a possíveis impactos das obras no 
ambiente coletivo.

No PL que está na Câmara, um ar-
tigo adicional passa a vigorar com os 
seguintes textos, caso a lei seja apro-
vada como está apresentada: 

A - Ficam as empresas loteadoras 

que atuam no Município de Torres, 
responsáveis pela conservação e re-
cuperação da pavimentação dos seus 
loteamentos pelo prazo de até cinco 
(05) anos depois de concluídos".

Parágrafo único – A recuperação 
prevista no caput deste artigo dar-se-
-á quando ocorrerem danos (bura-
cos, fendas, trincas, fissuras, afunda-
mentos, desníveis, etc.), ocasionados 
por chuvas, pelo tráfego normal de 
veículos ou pela má qualidade da 
obra/materiais empregados.

B – As empresas loteadoras deve-
rão, no momento de realizar a pavi-
mentação e construção de meio fio, 
ter a incumbência e obrigação de res-

peitar e acatar os padrões exigidos 
pela administração municipal para 
que a pavimentação tenha qualidade 
e durabilidade”.

Manutenção dos pavimentos dos empreendimentos será se responsabilidades dos empreendedores neste prazo, se a lei for aprovada como está apresentada

Diminuir prejuízos aos cofres públicos
Na justificativa do projeto de 

lei complementar, o vereador diz 
que a lei “objetiva estabelecer 
condições acerca da qualidade 

e durabilidade da pavimentação 
dos loteamentos do Município, os 
quais estão em constantes instala-
ções”. Silvano Borja afirma ainda 

que, para ele, “é preciso eximir o 
poder público de situações em que 
empresas não empreguem a total 
qualidade na prestação dos servi-

ços, atitude que resulta em preju-
ízos para os cofres públicos na re-
cuperação de vias que apresentam 
problemas pelo tráfego de veículos 

ou pela ocorrência de chuvas, den-
tre outras”. Por isso o aumento da 
responsabilidade e do prazo da 
mesma para cinco anos. 
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A Câmara de Vereadores de Tor-
res aprovou, na última segunda-fei-
ra (26) projeto de lei de autoria de 
Cláudio da Silva de Freitas (PSB) e 
Carla Daitx (Progressistas), que insti-
tui, no município de Torres, o Junho 

Violeta. A campanha visa à cons-
cientização, prevenção e enfrenta-
mento dos vários tipos de violência 
contra a pessoa idosa.

De acordo com os autores, a es-
colha do mês de junho para realiza-

ção de ações voltadas à questão da 
violência contra a pessoa idosa, faz 
referência ao 15 de junho, Dia Mun-
dial de Conscientização da Violência 
contra a Pessoa Idosa. A data foi 
instituída em 2006 pela Organiza-
ção das Nações Unidas (ONU) e pela 
Rede Internacional de Prevenção à 
Violência à Pessoa Idosa para sensi-
bilizar a sociedade sobre a necessi-
dade de criar uma consciência mun-
dial, social e política, de combate a 
toda e qualquer violência cometida 
contra essa população.

O projeto de lei foi formulado a 
partir de demandas trazidas pela 
população e por órgãos de apoio, 
como o Conselho Municipal do Ido-
so. “A informação ainda é a forma 
mais eficaz de prevenir e combater 
todos os tipos de agressão e abuso 
contra esse segmento da população. 
E todos nós, instituições e socieda-
de, temos responsabilidade sobre a 
vida das pessoas que já deram a sua 
contribuição e merecem respeito”, 
defendeu a progressista que, em ju-
nho deste ano, iniciou a distribuição 

do Estatuto do Idoso em Torres, em 
cartilhas publicadas pela Comissão 
de Cidadania e Direitos Humanos da 
Assembleia Legislativa.

O projeto de lei foi formulado a 
partir de demandas trazidas pela 
população e por órgãos de apoio, 

como o Conselho Municipal do 
Idoso, (presidido por Ingrid Luciana 
Franeta Emmer e pelo vice, Antônio 
Carlos Ayres.)

*Com Gabinete vereadora Carla 
Daitx (Progressistas)

Aprovado projeto visando o enfrentamento da 
violência contra o idoso em Torres

Projeto de lei de autoria de Cláudio da Silva de Freitas (PSB) e Carla Daitx (Progressistas) institui, no município de Torres, o Junho Violeta

Para a imposição da pena e a 
sua graduação em Torres, a auto-
ridade sanitária levará em conta: 
I - as circunstâncias atenuantes e 
agravantes; II - a gravidade do fato, 
tendo em vista as suas consequên-
cias para a saúde pública; III - os 
antecedentes do infrator quanto 
às normas sanitárias.

Na justificativa do Projeto de 
Lei a prefeitura de Torres afirma 
que nas ações que realiza sempre 

procura agir com coerência, se-
renidade e bom senso.  Mas que, 
no entanto existem casos onde 
o contribuinte foi devidamente 
orientado / notificado, mas não 
cumpriu com as determinações/
orientações que foram feitas (ou 
mesmo quando se avalia as incon-
formidades e o seu grau de risco 
sanitário), estes casos devem ser 
seguidos de autuação. Por isso a lei 
e as sanções. 

A lei ainda pode ser 
modificada, pois será 
avaliada e debatida  
na Câmara dos Verea-
dores de Torres antes 
de ir a votação. Mais 
muitos outros deta-
lhes do PL podem ser 
conferidos no endere-
ço eletrônico www.ca-
maratorres.rs.gov.br/
tramitacoes/1/18741. 

Por Redação A FOLHA
___________________

Está tramitando na Câmara de 
Vereadores de Torres o Projeto de 
Lei 041/2021, de autoria do Poder 
Executivo (Prefeitura), que dispõe 
sobre as Sanções Administrativas 
aplicáveis pelo descumprimento 
das normas sanitárias no Município. 

O PL em trâmite considera in-
fração sanitária, qualquer ação ou 
omissão, voluntária ou não, que 
importe na inobservância das con-
dutas determinadas em norma fe-
deral, estadual ou municipal. 

A Lei diz, dentre outras várias coi-

sas que, sem prejuízo das sanções 
de natureza civil ou penal cabíveis, 
as infrações sanitárias serão puni-
das, alternativa ou cumulativamen-
te, com as penalidades de: I - adver-
tência; II - multa, conforme a tabela 
de referência da Unidade Fiscal do 
Município – UFM, vigente do mu-
nicípio de Torres/RS; III - suspensão 
do alvará de funcionamento do em-
preendimento; IV - cassação defini-
tiva do alvará de funcionamento do 
empreendimento; V - perda do pro-
duto, equipamento e/ou utensílio; 
VI - suspensão de vendas e/ou fabri-
cação de produto; VII - proibição de 
propaganda; VIII - interdição do es-

tabelecimento ou parte dele (tem-
porária ou definitiva), bem como de 
equipamento, máquina, carrinho, 
utensílios, e outros, bem como de 
ambulantes e veículos em geral e 
seus instrumentos (que exercem 
atividades relacionadas à saúde).

A Lei em apresso classifica as 
infrações em: I – Leves aquelas em 
que o infrator seja beneficiado por 
circunstância atenuante, com mul-
ta no valor de 0,50 UFM; II - graves 
aquelas em que for 
verificada uma cir-
cunstância agravante, 
com multa no valor 
de 3,00 UFM; III - gra-

víssimas aquelas em que 
seja verificada a existên-
cia de duas ou mais cir-
cunstâncias agravantes.  
(Uma UFM em Torres em 
julho de 2021 é de R$ 
383,6277). No caso das 
infrações gravíssimas, os 
valores aplicados como 
penalidades serão os 
considerados pela Lei Fe-
deral. 

Lei que tramita na Câmara de Torres regula 
sanções para infrações sanitárias na cidade

Trata-se somente de casos quando o contribuinte foi devidamente orientado, mas não cumpriu com as determinações. 
Sanções podem chegar à interdição do estabelecimento

Sanções para eventuais infratores

Vereadores Cláudio Freitas e Carla Daitx

Vereadora Carla com diretoria do Conselho do Idoso de Torres
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Na tarde desta terça-feira, 27 
de julho, a equipe da Secretaria de 
Planejamento e Participação Cida-
dã fez a doação de 15 cobertores 
para a campanha promovida pela 
Secretaria de Assistência Social e 
Direitos Humanos, “Aqueça com 
amor, doe um cobertor”. A cam-
panha visa auxiliar as famílias que 
necessitam de ajuda com a chega-
da das baixas temperaturas.

Para fazer a doação, os interes-
sados podem procurar o prédio 
do CRAS – Centro de Referência 

de Assistência Social, localizado 
na Rua Pedro Cincinato Borges, 
343, bairro Centro, das 8h às 
17h30min, de segunda a sexta-fei-
ra. A Campanha se estende até o 
dia 30 de julho. Mais informações 
pelo telefone (51) 3626.9150 ra-
mal 241.

Para as famílias que queiram 
cadastrar-se no CRAS – Centro de 
Referência de Assistência Social. O 
endereço é Rua Pedro Cincinato 
Borges, 343, telefone para conta-
to (51) 3626.9150 ramais 340, 342 

ou 344.
A Secretaria de Assistência So-

cial e Direitos Humano reforça 
que em decorrência da frente fria, 
também estão intensificando as 
abordagens à população em situ-
ação de rua decorrência ao alerta 
de frio extremo. A equipe de abor-
dagem social realizará rondas a 
noite para sensibilizar as pessoas 
em situação de rua a aderirem o 
Serviço de Acolhimento Provisório 
ofertado no Gibal. (Com informa-
ções de Prefeitura de Torres)

Secretaria de Planejamento e Participação Cidadã participa 
da campanha “Aqueça com amor, doe um cobertor”

FONTE: Prefeitura de Torres
_____________________

Na última quinta-feira (dia 22 de 
julho), o público acompanhou a live 
promovida pela Prefeitura de Torres 
-  através da Secretaria de Trabalho, 
Indústria e Comércio, -  com a pauta 
“Despertando talentos nas empre-
sas: a importância dos colabora-
dores na cultura organizacional”. A 
live destacou a importância do re-
lacionamento dos líderes com suas 
equipes, apontados por dois con-
sultores convidados, conduzidos 
pelo secretário Alexandre Porcatt.

Nas redes sociais o público pode 
mandar suas perguntas e participar 

da live. Foram muitas as dicas apre-
sentadas pelos convidados Adriana 
Peccin, especialista em Despertar 
Talentos e Geração de Valor, e Ma-
theus Sartoti, Líder de Inteligência 
Imobiliária. Para o prefeito Carlos 
Souza, que interagiu através da 
transmissão da live, o tema é de 
suma relevância. "Tivemos um óti-
mo bate-papo. Sempre levando 
esclarecimentos e uma visão dife-
rente e inovadora para novos tem-
pos Parabéns a todos envolvidos", 
ressaltou.

Entre diversas dicas, os convida-
dos puderam explanar conhecimen-
to com referência nas empresas 
que se destacam na nossa região e 

estão pensando no futuro. A pan-
demia mudou a maneira em que 
líder e colaboradores se relacionam 
e mostrou como é importante con-
tar com uma equipe madura e com 
liberdade de tomar decisões. Nada 
se faz sozinho e o sucesso é sempre 
de todos, esse foi o grande recado 
da noite.

A iniciativa da SMTIC foi motiva-
da pela necessidade de fortalecer as 
empresas em geral neste momento 
de crise. Para o secretário Alexan-
dre Porcatt, “destaco a importância 
da equipe para a realização dos tra-
balhos que viemos desenvolvendo. 
E a relação com a equipe que cons-
truímos com muito carinho”.

Live destacou a importância do líder na condução de uma equipe de sucesso
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Sobre a situação do Covid-19 
em Torres na semana entre 
23/07 e 29/07, constata-se com 
pesar que um novo óbito pela 
doença ocorreu no período.  O 
óbito foi registradas na quarta-
-feira (28) - sendo que não foi 
revelada idade e sexo da pes-
soa falecida pela Secretaria da 
Saúde de Torres. Assim, hou-
ve estabilidade no número de 
mortes pelo coronavírus em re-
lação a semana anterior (16/07 
e 22/07), quando também um 
óbito havia sido registrado.

Além disso, Torres teve pe-
quena diminuição no número 
de casos ativos de Covid-19. O 
número de casos ativos para a 
doença na cidade era de 33 nes-
ta quinta (29) - enquanto que 
no dia 22/07 eram 37. A média 
no número de casos ativos está 
bastante baixa em comparação 
com outros períodos - levando 
em conta que eram 424 casos 
ativos no dia 11/03, os quais já 
haviam diminuído para 253 no 
dia 25/03. 

Estabilidade dos novos 
casos em Torres

Nesta quinta-feira (29 de ju-
lho), o Boletim epidemiológico 
de Torres registrava, contando 
desde o início da pandemia, 
6.023 casos confirmados, com 
5.878 recuperados, 28 pacientes 
em isolamento domiciliar e 112 
óbitos. "De Torres, havia um pa-
ciente hospitalizado em leito co-
mum e um em UTI no Hospital 
Nossa Senhora do Navegantes, 
além de três outros pacientes in-
ternados fora do município. De 
outros municípios, temos dois 
pacientes hospitalizados em lei-
to comum. Nesta quinta (29) em 
Torres, não temos nenhum pa-
ciente na espera por leito hospi-
talar", indica a comunicação da 
Prefeitura de Torres, ressaltando 
ainda que havia, até quinta (29) 
45 casos suspeitos aguardando 
resultados de exames (todos em 
isolamento domiciliar).

Desta forma, além dos últimos 
7 terem o registro de um óbito, 
temos computados um total de 

27 novos casos por Covid-19 na 
semana entre 16 e 22 de julho 
em Torres  - o que representa es-
tabilidade em comparação com 
a semana anterior (entre 16/07 
e 22/09), quando também 27 
novos casos do coronavírus ha-
viam sido computados. 

Três Cachoeiras

Em relação a situação do novo 
coronavírus em Três Cachoeiras, 
até quinta-feira (29/07) o mu-
nicípio estava com 1402 casos 
confirmados para Covid-19 (sem 
nenhum paciente internado), 
sendo 1394 recuperados e 5 sus-
peitos (aguardando resultados). 
Além, disso, Três Cachoeiras es-
tava com 27 óbitos relacionados 
ao coronavírus desde o princípio 
da pandemia (nenhum novo 
óbito em relação a semana pas-
sada).

Já Arroio do Sal não divulgou 
nenhum novo boletim epide-
miológico sobre a situação do 
Covid-19 no município nesta úl-
tima semana.

Torres ultrapassou os 6 mil casos por Covid-19 nesta semana

Extremo-sul catarinense teve considerável redução nos novos 
casos e casos ativos por Covid-19 na última semana

Na manhã desta quinta-feira 
(29 de julho) saiu mais um boletim 
informativo sobre a situação epi-
demiológica relacionada ao novo 
coronavírus nos 15 municípios que 
compõem a Associação dos Muni-
cípios do Extremo Sul Catarinense 
(AMESC). O número de casos da 
região passou para 20521 com um 
total de 633 mortes pela Covid-19 
desde o princípio da pandemia.

Dessa forma, no período de uma 
semana (comparativo com o dia 

22 de julho) foram registrados 150 
novos casos de Covid-19 no extre-
mo-sul catarinense (número menor 
que os 314 registrados na semana 
anterior, e ainda expressivamente 
menor  que os  1470 novos casos re-
gistrados entre 19/03 e 25/03, por 
exemplo). Em 7 dias foram registra-
dos 8 novos óbitos na região (triste 
número que é igual ao da semana 
anterior, quando também foram 
computados 8 óbitos pelo corona-
vírus na AMESC). Além disso até 

esta quinta (29/07), a região estava 
com 169 casos ativos registrados - 
número bastante menor do que o 
boletim da quinta-feira passada (22 
de julho), quando havia 302 casos 
ativos de Covid-19.

Passo de Torres registrou dois 
novos óbitos na semana

Conforme dados da AMESC con-
solidados na manhã desta quinta-
-feira (29/07), Araranguá é dispara-

do o município da região com maior 
número de casos - tendo chegado 
aos 10695 confirmados e 242 mor-
tes relacionadas ao novo Coronaví-
rus na cidade (sendo que nos últi-
mos 7 dias foram registrados 105 
novos casos e dois óbitos pela do-
ença na cidade).  Em seguida vêm 
Sombrio, com 3730 registros de 
Covid-19 no total e 81 óbitos no to-
tal (13 novos casos e um óbito nos 
últimos 7 dias). Passo de Torres, até 
quarta-feira (28/07) totalizava 1384 

casos positivos do novo Coronaví-
rus, com 25 óbitos desde o princí-
pio da pandemia (15 novos casos de 
Covid-19 e dois novos óbito regis-
trado no Passo nos últimos 7 dias).

Segue a vacinação contra o Covid-19 em Torres 

Foi registrado um óbito relacionado a doença em Torres nos últimos sete dias. Número de casos ativos e novos casos do Covid-19 segue em suave declínio

Passo de Torres teve dois óbitos nesta semana - segundo mais recente boletim sobre a situação relacionada ao novo coronavírus nos 15 
municípios que compõem a Associação dos Municípios do Extremo Sul Catarinense (AMESC)

 Nesta sexta-feira, 30 de julho, a 
Secretaria Municipal de Saúde reali-
za mais uma etapa de vacinação com 
a primeira dose contra a Covid-19. 
Pessoas com 29 anos ou mais, sem 
comorbidades. A vacinação vai ocor-
rer partir das 13h30 às 17h no Posto 
Volante, sem agendamento, até dura-
rem os estoques. O Posto Volante fica 
na esquina da Rua Joaquim Porto com 
a Rua Pedro Cincinato Borges, atrás do 
Bom Rancho.

As pessoas devem levar carteira 
de identidade, CPF, comprovante de 

residência e carteira de vacinação (se 
tiver). A Secretaria Municipal de Saú-
de informa que não avançou na faixa 
de idade da vacinação devido ao baixo 
número de doses fornecido pela Se-
cretaria Estadual de Saúde.

Primeira dose para adolescen-
tes com comorbidades, gestantes e 
puérperas

Já nesta segunda-feira, 02 de agos-
to, a Secretaria Municipal de Saúde 
realiza a vacinação com a primeira 

dose contra a Covid-19. Os adolescen-
tes de 12 a 17 anos, com comorbida-
des, e as gestantes e puérperas (de 
qualquer idade), no Posto Volante. 
Nesta ação serão imunizadas os ado-
lescentes com comorbidades e que 
pertencerem a um dos 22 grupos de 
risco (detalhados no site da Prefeitu-
ra de Torres). A vacinação será com 
agendamento no Posto Volante, no 
horário de atendimento a partir das 
8h e enquanto durarem os estoques. 
O agendamento pode ser feito atra-
vés do telefone (51) 3626-9150 nos 

ramais 410 ou 495.
Além da comprovação médica, a 

Secretaria Municipal de Saúde infor-
ma que os adolescentes devem estar 
acompanhados pelos pais ou respon-
sáveis e levar carteira de identidade, 
CPF, comprovante de residência e 
carteira de vacinação (se tiver). Quem 
não tem comprovante de residência 
no seu nome, somente receberá a 
dose mediante apresentação de decla-
ração do proprietário, informando que 
a pessoa a ser vacinada reside no local.

Conforme determinação do Mi-

nistério da Saúde, deverão entregar 
cópias de qualquer comprovante que 
demonstre pertencer a um destes gru-
pos como laudo médico recente ou re-
ceita médica de tratamento contínuo 
ou relatório médico ou ainda, exames.

A Secretaria Municipal de Saúde 
lembra ainda para não esquecerem 
de levar um quilo de alimento não pe-
recível para a Campanha da Vacinação 
Solidária. Os alimentos são entregues 
às famílias e cidadãos em situação de 
vulnerabilidade social pela Prefeitura. 
A doação não é obrigatória.

Na sexta-feira, 30 de julho, tem vacinação com a primeira dose contra a Covid-19. Pessoas com 29 anos ou mais, sem comorbidades
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Na manhã desta segunda-feira (26 de 
julho), os secretários de Planejamento e 
Participação Cidadã de Torres, Matheus 
Junges e o secretário da Cultura e do Es-
porte, José Mauri Rodrigues, estiveram 
no local onde fica o monumento da antiga 
Torre Salva-vidas da beira mar - também 
chamado de Torreão Salva-vidas - para 
vistoria do local. Na semana passada, 
matéria veiculada pelo jornal A FOLHA já 
destacava a situação de deterioração do 
histórico monumento, salientando pedi-

do de providências (feito pelo vereador 
João Negrini) que requisitava o isolamen-
to da parte em baixo do ‘Monumento ao 
Salva Vidas’ (por motivos de segurança - 
uma vez que parte da estrutura está cain-
do), assim como sugestão de posterior 
reforma é necessária a restauração do 
monumento turístico.

A obra é datada de 1953, sendo assim 
o primeiro Torreão de salva vidas do Rio 
Grande do Sul. Um marco para a cidade 
de Torres  - localizado junto aos quiosques 

do calçadão da Praia Grande. "A 
secretaria de Planejamento e 
Participação Cidadã está confec-
cionando o laudo estrutural para 
restauração e informa que o lo-
cal poderá em breve ser cercado 
com telas para a proteção dos 
pedestres e pede a atenção. A 
revitalização será uma parceria 
entre secretaria de Obras e Ser-
viços Públicos, Planejamento e 
Participação Cidadã e da Cultura 
e do Esporte", ressaltava a comu-
nicação da Prefeitura de Torres 
nesta segunda-feira (27). Mas 

nenhuma data ainda foi definida para 
esta revitalização.

Para o prefeito Carlos Souza "a recu-
peração dos monumentos turísticos res-

gatam a história da cidade e valorizam a 
cultura local, além de prestar uma justa 
homenagem ao trabalho dos guarda-vi-
das".

Anuncie no jornal A FOLHA
(51) 99754 -2913

Este espaço 
pode ser seu!

Jornal
A FOLHA

TORRES

Revitalização do histórico "Torreão Salva-vidas" da beira 
mar deverá ser encaminhada pela municipalidade

Revitalização - que ainda não tem data definida - será uma parceria entre secretaria de Obras e Serviços Públicos, Planejamento e Participação Cidadã e da 
Cultura e do Esporte, ressalta a comunicação da Prefeitura de Torres
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O ex-prefeito de Arroio do Sal, Lu-
ciano Pinto deve mais uma vez bus-
car uma cadeira na Assembléia Legis-
lativa do RS representando o Litoral 
Norte do RS. Ele não vai ter a con-

corrência do atual deputado Gabriel 
Souza como teve em 2018, principal 
candidato da região, que foi eleito e 
atualmente é presidente da Assem-
bléia, que deve ir para Deputado Fe-
deral se não for para governador do 
Estado. E nomes robustos do litoral 
ainda não apareceram, pelo menos 
na visão deste colunista. Portanto, 
a chance de Luciano Pinto é grande 
e a concorrência pode ser mais com 
nomes “confirmados” estaduais de 

outras áreas geográficas do RS, o que 
rouba a opção pelo voto distrital, em 
minha opinião voto distrital que de-
veria ser lei no Brasil. 

Mas ex – prefeitos do litoral po-
dem aparecer para colocarem seus 
nomes no Pleito para uma cadeira na 
AL do RS. Ex-prefeitos e atuais prefei-
tos... Um nome pelo PP para o litoral 
para deputado estadual poderia ser 
do atual prefeito de Três Cachoeiras, 
o Ratinho. Ele teve quase unanimi-

dade na reeleição na cidade no ano 
passado e mostra uma ótima capaci-
dade de articulação política. Mas Ra-
tinho dividiria os votos distritais “de 
raiz” (como o meu) com o ex-prefei-
to Luciano, o que seria ruim para os 
dois. 

As cadeiras estão colocadas. A 
música (regra do jogo) definida (sem 
reforma política). Que apareçam os 
nomes para a dança das Cadeiras, fe-
derais, estaduais e regionais. 

Deputado estadual pelo Litoral Norte

Neste ano que vem será somente 
UMA CADEIRA a ser disputada no RS para 
o Senado, já que em 2018 dois nomes fo-
ram colocados lá, Luiz Carlos Heinze (PP) 
e Paulo Paim (mais uma vez reeleito). 

O MDB deve colocar um nome pelo 
RS, que pode ser ocupado pelo ex-gover-
nador José Sartori ou pelo atual deputa-

do federal Alceu Moreira (caso não seja o 
escolhido para concorrer ao governo do 
Estado), dentre outros.

Vários outros nomes de atuais deputa-
dos federais do PP, por exemplo, podem 
também ser lançados para o Senado, 
embora o partido já tenha representação 
por lá com Heinze. Ana Amélia Lemos 

pode querer voltar a competir para esta 
cadeira, recuperando sua posição perdi-
da quando de sua opção de concorrer em 
2018 como vice na chapa à presidência 
do ex-governador de São Paulo Geraldo 
Alkmin, que não teve êxito.

E o PT pode colocar nomes para ocu-
par sua segunda cadeira por lá, também.   

Ilustres como os ex-governadores Tarso 
Genro, ou Olívio Dutra são opções bas-
tante possíveis de obterem êxito na vota-
ção pelo RS, levados pelos 30% dos votos 
da esquerda com a colaboração dos 20% 
do centro esquerda e dos 20% dos inde-
cisos de centro direita (dependendo da 
concorrência). 

Para o SENADO, uma CADEIRA DISPUTADA

A opção de o governo Bolsonaro colo-
car o senador Ciro Nogueira (PP – Piauí) 
no centro do poder do governo de Brasí-
lia como Ministro da Casa Civil pode ser 
um sinal de uma opção dos Progressistas 
de se inclinar para a Direita representa-
da pelos bolsonaristas. E isto pode ter 
reflexos estaduais, como sempre. Neste 
contexto, o também Senador Luiz Carlos 
Heinze (PP-RS) tem muita chance de ser 

o nome da chapa dos conservadores (di-
reita) para o governo do Estado, numa 
coligação com os partidos apoiadores 
do presidente Bolsonaro também no 
RS. Ele já queria ser o nome do PP na 
eleição passada por aqui, o que acabou 
não sendo viabilizado, mas que acabou 
viabilizando por sua vez sua eleição para 
Senador pelo estado gaúcho. Como o 
mandato é de oito anos, Heinze pode 

concorrer a cadeira de governador sem 
perder o direito de sua cadeira no Se-
nado, mesmo que perca a eleição, a 
mesma opção da então senadora Ana 
Amélia Lemos no pleito de 2014, quan-
do perdeu por pouco o pleito para o go-
vernador eleito à época, José Ivo Sartori, 
e continuou sanadora pelo estado até 
2018. 

Já a opção para a esquerda ainda não 

deu sinais. Pelo PDT (centro esquerda) 
o presidente do Grêmio Romildo Bolzan 
Junior diz que não vai, mas muitos acre-
ditam que vá, sim. Acho que Romildo 
só se candidata a governador do RS se 
isto for fruto de uma coligação com a es-
querda (PT, PC do B, PSol e outros, assim 
como de partidos de centro esquerda 
como PSB, por exemplo, dentre outros). 
Se não houver esta coligação, acho difí-

cil o PDT ter seu nome ligado ao centro 
desta vez. 

Já pela esquerda, acho que a ex-
-candidata a prefeitura de Porto Alegre 
Manoela D’Ávila pode ser a represen-
tante da esquerda gaúcha como foi por 
muito tempo o PT, que parece não estar 
disposto a colocar nomes no pleito ao 
Poder Executivo no Estado, pelo menos 
como cabeça de chapa. 

Jogo das Cadeiras para a eleição de 2022 III

OPINIÃO

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

Jogo das Cadeiras para a eleição de 2022
As cadeiras de futuro governador, futu-

ro presidente, futuros senadores, futuros 
deputados federais e futuros deputados 
estaduais nem estão colocadas no salão. 
Mas os nomes para a disputa do jogo das 
cadeiras já começam a aparecer. 

Além da briga de Bolsonaro por um 
lado e Lula por outro, mesmo quando os 
mesmos ainda não confirmaram suas pos-
sibilidades (de vontade e jurídicas), come-
çam a aparecer nomes que parecem esta-
rem querendo testar suas popularidades 

para o pleito para a Cadeira Maior do Bra-
sil. Ciro Gomes (PDT) e João Dória (PSDB) 
mostraram ter possibilidades grandes de 
aparecerem oficialmente. Este quarteto 
(Bolsonaro, Lula, Dória e Ciro) poderia co-
locar a eleição de forma parelha: 30% da 

direita seriam representados por Bolso-
naro; 30% da esquerda seriam represen-
tados por Lula; e os 40% dos centristas do 
Brasil representados por dois nomes de 
centro, um mais a esquerda (o de Ciro) e 
outro mais a direita (o de Dória). 

Os escorregadios de ambos os três la-
dos que decidiriam o pleito (como sempre 
no Brasil), já que todos os nomes têm alto 
grau de rejeição, justamente por serem 
pessoas incisivas e com biografias de igual 
valor e teor públicos. 

No Rio Grande do Sul parece que o 
atual governador, Eduardo Leite (PSDB) 
quer tentar ver de sua viabilidade 
concorrendo dentro do partido com o 
também governador Dória, de São Pau-
lo, para ser o nome dos tucanos para 
a presidência. Se isto ocorrer (o que 
acho difícil principalmente pela boa ar-
ticulação que Dória possui para atingir 
seus pleitos), Leite não deve concorrer 
à reeleição no RS. Se ele (Leite) entrar 

como nome do PSDB como vice numa 
outra chapa para a presidência, isto 
também poderia o fazer desistir. E a 
candidatura de Centro no RS poderia 
ser representada pelo MDB. 

Na quarta-feira (28/7) o atual pre-
sidente da Assembléia Legislativa do 
Estado gaúcho, deputado Gabriel Sou-
za (MDB), em entrevista para uma TV 
do interior do Estado na WEB afirmou 
que o ambiente está propicio para que 

o seu MDB possa dar continuidade ao 
que chama também de continuidade 
que o governador Eduardo Leite deu 
ao projeto do ex-governador Sartori, 
na gestão anterior. Gabrielzinho (como 
carinhosamente é chamado) acredita 
que o PDSB (na gestão 2019/2022) está 
dando seguimento ao projeto do MDB 
(na gestão 2015/2018) e que este mes-
mo projeto poderia ser levado adiante 
na gestão (2023/2026). Isto faria que o 

Estado pela primeira vez interrompes-
se o “ir e vir” de projetos antagônicos, 
quando da luta entre o centro (repre-
sentado pelo centro do seu MDB e pelo 
PSDB) nas gestões anteriores, sempre 
representados por um lado pelo MDB 
ou pelo PSDB e por outro lado pelo PT, 
um acabando com o projeto do outro. E 
o nome do próprio Gabriel Souza pode 
aparecer para representar este projeto 
de centro pelo MDB, atualmente “leva-

do adiante” pelo governador Eduardo 
Leite (PSDB), fazendo uma espécie de 
dobradinha de centristas gaúchos. O 
deputado federal Alceu Moreira tam-
bém seria um nome do MDB. Mas pa-
rece que o partido deve estar avaliando 
qual o melhor nome para colocar no 
jogo das cadeiras em 2022, olhando 
também para as viabilidades para as 
cadeiras de deputado federal e para o 
Senado. 

Jogo das Cadeiras para a eleição de 2022 II

NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2
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Próximo de completar três me-
ses do atropelamento de Kamyla 
Lopes Tormes, 19 anos, ocorrido 
na noite de 28 de abril de 2021, 
na Avenida Castelo Branco, em 
Torres, a jovem aguarda o térmi-
no das investigações policiais e 
posterior análise do Ministério 
Público para um possível ajuiza-
mento de processo judicial contra 
o autor do atropelamento, que 
deixou o local do acidente sem 
prestar socorro.

Kamyla se mostra forte ao 
agradecer a todas as pessoas que 
acompanharam o caso e torceram 

pela recuperação dela, que ainda 
segue ocorrendo com inúmeras 
idas a Porto Alegre para consultas 
médicas. A jovem conta que logo 
após o atropelamento foi encami-
nhada ao Hospital Cristo Redentor 
em Porto Alegre, onde ficou hos-
pitalizada durante um mês, sen-
do 22 dias em coma induzido. Ela 
passou por cinco cirurgias, pois o 
acidente causou fraturas de ossos 
e traumatismo craniano encefáli-
co. Além disso, chegou a contrair 
uma bactéria no pulmão, agravan-
do ainda mais sua saúde. Atual-
mente, se avalia a necessidade de 

se fazer mais uma cirurgia para a 
correção do braço esquerdo.

No auge da sua juventude, 
Kamyla precisa aprender a lidar 
não só com a reabilitação física, 
mas também com as cicatrizes 
que marcam seu rosto, pois seu 
nariz e maxilar também foram 
atingidos no acidente.

“Para o tratamento do trauma-
tismo craniano, meus cabelos lon-
gos precisaram ser cortados para 
facilitar a recuperação. Atualmen-
te me sinto ainda em choque, pois 
mudou tudo na minha vida, tenho 
até pesadelos”, desabafa a jovem.

Vítima de atropelamento em Torres há cerca 
de três meses busca por justiça e reparação
Kamyla Lopes Tormes, 19 anos, foi vítima de acidente ocorrido na noite de 28 de abril na Avenida Castelo Branco, em Torres. A jovem aguarda o término das 

investigações para um possível ajuizamento de processo judicial contra o autor do atropelamento, que deixou o local do acidente sem prestar socorro

A busca por justiça e reparação
O caso está na fase final de inves-

tigação pela Polícia Civil de Torres e 
deve ser remetido em breve ao Mi-
nistério Público para oferecimento 
de denúncia crime ou o seu arquiva-
mento, se assim entender o Ministé-
rio Público.

O delegado titular da Delegacia de 
Polícia Civil de Torres, Juliano Aguiar 
de Carvalho, informou que aguardam 
por resultados periciais para compor 
e finalizar o Inquérito Policial. Entre 
as perícias faltantes, está por exem-
plo a que vai informar a velocidade 

do veículo no momento do acidente.
De acordo com o advogado da víti-

ma, Roger Quadros, a ocorrência está 
sendo tratada como Lesão Corporal 
na Direção de Veículo Automotor. O 
autor do acidente não foi preso, pois 
não houve o flagrante. Logo após a 

colisão o condutor evadiu-se do local, 
sem prestar socorro.

Roger informou que Kamyla busca 
justiça e reparação de danos físicos e 
psicológicos, visto que todo o atendi-
mento médico e hospitalar tem sido 
custeado pela jovem e sua família. 

A reportagem da Rádio Maristela 
apurou que em depoimento, o autor 
do fato afirmou que não viu a jovem 
atravessando a avenida e que não era 
habilitado para dirigir.

FONTE: Rádio Maristela

Nem o frio vai assustar. Em 
agosto, a SAPT (Sociedade Ami-
gos da Praia de Torres) terá nova 
ação para se aproximar mais 
ainda da comunidade de Tor-
res e região. O “Mês do Futebol 
com desconto” terá promoções 
nos valores do aluguel da qua-
dra sintética do clube. Grupos 
de sócios e não-sócios recebe-
rão incentivos que vão desde 
o preço até a redução na co-
brança da joia para associação. 
Para começar, três pacotes de 
vantagens serão ofertados para 
os praticantes do esporte. Veja:

- 2ª hora pela metade – o 
grupo que reservar dois horá-
rios na mesma semana paga 
R$ 210 no total, com taxa de 
iluminação incluída. Válido so-

mente se fechar agendamentos 
duas vezes por semana durante 
um mês.

- Amigo com vantagens – 
taxa de aluguel e iluminação 
são isentas para sócios e a taxa 
do convidado fica em apenas R$ 
10. Há ainda desconto de 20% na 
joia se algum não-sócio da turma 
quiser se associar.

- Futebol com desconto – nas 
quartas à noite, valor da hora 
é de R$ 120. Aos sábados, em 
qualquer horário, baixa para R$ 
100.

“Aproveitamos o período difí-
cil da pandemia para nos aproxi-
mar mais ainda dos torrenses e 
visitantes. Não à toa, aumenta-

mos significativamente o núme-
ro de associados no último ano. 
Agora, estamos de certa forma 
recompensando a fidelidade 
das pessoas com o clube. Temos 
muito orgulho de nossa estru-
tura e queremos disponibilizá-la 
para mais pessoas”, afirma o pre-
sidente Márcio Amaro. 

Considerado um dos me-
lhores do Litoral, o espaço para 
prática de futebol na SAPT tem 
gramado com tecnologia seme-
lhante à Arena da Baixada, do 
Athletico-PR, e Allianz Parque, 
do Palmeiras. Hoje em dia, é 
ocupado por turmas de amigos 
e aulas de escolinhas, princi-
palmente de segunda a sexta à 
noite. Quem quiser saber mais 
informações e se associar pode 
entrar em contato com a secre-

taria pelo (51) 3664-1221, por 
mensagem, e ainda pelo e-mail 
sapt@sapt.com.br. A sede social 
está aberta de segunda a sába-
do, das 7h30 às 22h, respeitando 
todos os protocolos de preven-
ção ao coronavírus. 

Além disso, em julho foram 
feitos investimentos em novas 
melhorias nas dependências. 
Um novo sistema de drenagem 
foi instalado para evitar alaga-
mentos nas quadras de beach 
tennis durante o inverno. Quase 
sempre ocupados, os locais ago-
ra também possuem nova forma 
de agendamento via WhatsApp, 
para facilitar a vida dos amantes 
da modalidade. O plano para 
reforma nas piscinas segue em 
andamento e, em breve, o cro-
nograma de obra será iniciado.

SAPT inicia mês de promoções na quadra de futebol
Preços para aluguel estarão mais baixos no clube torrense, que apresenta novas melhorias

Motociclista de Terra de Areia morre 
após acidente na BR-101 de Torres

Com informações de 
Litoral na Rede

Na tarde de domingo 
(25 de julho), por volta das 
15h15min, um acidente 
envolvendo uma motoci-
cleta e um carro fez vítima 
fatal próximo ao KM 10 da 

BR 101 - no trevo de retor-
no do bairro São Braz, em 
Torres.

De acordo com informa-
ções da Polícia Rodoviária 
Federal, o automóvel es-
tava acessando à Rodovia 
para fazer o retorno e foi 
colidido na sua traseira 

pela motocicleta Yamaha 
R1, que transitava no sen-
tido capital-Litoral Norte. 
O condutor da motocicle-
ta, Gilmar Melos, 51 anos, 
veio a óbito no local du-
rante o atendimento pela 
concessionária CCR Via Sul. 
O motorista do automóvel 

recebeu atendimento no 
local e não teve ferimentos 
graves.

O automóvel era um Fiat 
Uno emplacado em Três 
Cachoeiras. A motocicleta 
era emplacada em Terra de 
Areia, local onde residia o 
condutor.
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FONTE: Prefeitura de Torres

Durante esta semana, em decor-
rência ao alerta de frio extremo, a 
equipe de abordagem da Secretaria 
de Assistência Social e Direitos Hu-
manos de Torres realizará rondas na 
cidade pela noite, buscando sensibi-
lizar as pessoas em situação de rua a 
aderirem o Serviço de Acolhimento 
Provisório ofertado no Gibal (Giná-
sio que vêm sendo adaptado como 
albergue provisório). "Ao chegarem 
no acolhimento, estes usuários são 
recebidos pela equipe de monitores 
que orientam a se acomodarem em 

um espaço para descanso, tomam um 
banho quente, recebem a janta para 
que logo após possam pernoitar em 
segurança e bem aquecido", ressalta a 
comunicação da Prefeitura de Torres.

Este Serviço de Acolhimento Provi-
sório à população de rua vem sendo 
ofertado pela Secretaria de Assistên-
cia Social através do Centro de Refe-
rência Especializado de Assistência 
Social – CREAS , com o propósito de 
proteger estas pessoas durante este 
período de temperaturas mínimas 
muito intensas. A equipe técnica re-
aliza a abordagem e encaminha estes 
usuários ao acolhimento provisório. 

Os monitores realizam diariamente o 
serviço de abordagem social nas ruas 
da cidade. O CREAS atende à popula-
ção de segunda a sexta-feira das 8h às 
11h30min e das 13h às 17h30min e 
pelo fone (51) 3626-9150 ramais 747, 
748 ou 749.

 "Cabe ressaltar que nestas abor-
dagens os profissionais da assistência 
social não podem obrigá-los (pessoas 
em situação de rua) a aderirem o ser-
viço ofertado, porém a equipe tenta 
sensibilizar estas pessoas realizando 
um acolhimento humanizado para 
que possam sair das ruas principal-
mente a noite. Além do acolhimento 

e abordagens segundo o secretário 
da pasta Fábio da Rosa, as ações fo-
ram intensificadas com o intuito de 
encaminhar os usuários para as suas 

cidades de origem, para aqueles que 
tenham interesse e fortalecer o tra-
balho do CREAS na aproximação dos 
vínculos familiares destes indivíduos.

Tarde especial para cuidar da autoestima no Presídio Feminino de Torres
Com assessoria PEFT
__________________

Na tarde de  27 de julho, apesar 
do clima de baixas temperaturas 
em todo o estado, o coração das 
mulheres que cumprem pena em 
regime semiaberto ficou aquecido, 
nas dependências do Presídio Es-
tadual Feminino de Torres (PEFT). 
Com a gentil e animada presença 
do escritor e fisioterapeuta Luís 
Gustavo LG Oliveira, aconteceu 

uma roda de conversa, onde fo-
ram abordados os temas da auto-
estima e dos preconceitos – temas 
presentes em sua obra “Flora, a 
menina do cabelo de mola”. 

O autor, que é morador de Tor-
res, doou um exemplar da obra 
para cada participante – que tota-
lizou seis mulheres, sendo que to-
das também participam do Projeto 
Remição por Leitura. 

A atividade foi organizada e 
teve o acompanhamento do Se-

tor Técnico do estabelecimento. 
“A presença de pessoas da comu-
nidade em momentos como esse 
é uma experiência muito positiva, 
pois colabora com o desenvolvi-
mento de relações diferenciadas 
da cultura prisional, assim como, 
aqueles que vêm a conhecer um 
pouco mais a realidade de presidi-
árias, passa a transmitir à socieda-
de uma imagem menos estigma-
tizada dessa situação”, conforme 
visão da Direção e Setor Técnico.

TORRES

Prefeitura recebe doações de cestas básicas através 
do Sistema Prisional do gaúcho

A Prefeitura de Torres - através 
da Secretaria de Assistência So-
cial e Direitos Humanos -recebeu 
nesta segunda-feira(26 de julho) 
a doação de 90 cestas básicas 
através do Sistema Prisional do 
Rio Grande Sul. A doação de 68 
cestas básicas foram angariadas 
por Projetos Sociais de Igrejas 
colaboradoras com o Sistema Pri-
sional do Rio Grande do Sul (atra-
vés da Penitenciária Modulada 
Estadual de Osório) e 22 cestas 

oriundas do Presídio Estadual Fe-
minino de Torres.

A entrega foi realizada ao se-
cretário Fábio da Rosa por inter-
médio da administradora subs-
tituta do Presídio Feminino de 
Torres, a Assistente Social Juliana 
Malacarne e da chefe de seguran-
ça Marlene Matos. "Estas cestas 
contemplarão parte das famílias 
das apenadas e de algumas fa-
mílias selecionadas pelo Governo 
Estadual beneficiárias do Progra-

ma Bolsa Família, através do Pro-
grama RS URGENTE A FOME NÃO 
ESPERA", resalta a comunicação 
da Prefeitura de Torres.

A partir desta semana a assis-
tente social Débora Tollens - téc-
nica de referência do CRAS (Cen-
tro de Referência de Assistência 
Social) - entrará em contato com 
a as famílias já selecionadas para 
retirarem sua cesta básica no 
CRAS (que fica na rua Pedro Cin-
cinato Borges, 343).

Em dias de frio, população em situação de rua vem sendo 
convidada para espaço de Acolhimento em Torres

Na manhã desta quarta-feira, 
28 de julho, o secretário de Obras 
e Serviços Públicos, Mauro Mar-

celo Dias de Jesus, recepcionou 
o presidente da Praia Real Pedro 
e Lucia Teresinha dos Santos, que 

trouxeram demandas e pedidos 
de melhorias feitos pelos mora-
dores da Praia Real em Torres. Os 
principais pontos apresentados 
foram a limpeza urbana, limpeza 
dos valos e capina mecanizada. A 
iluminação pública no local esti-
masse que no próximo mês esteja 
concluída.

Seguindo o cronograma de 
recepcionar os representantes 
locais, o representante da Pasta 
esteve no Bairro Centenário fa-
lando sobre a iluminação pública 
já concluída entre a Estrada do 
Mar e BR 101 na avenida princi-
pal e da limpeza urbana no local. 

Estavam presentes o Presidente 
do Bairro, Daniel Silvano, o verea-

dor Jacó Miguel Zeferino além de 
moradores locais.

Prefeitura de Torres recebe demandas do bairro Centenário e Praia Real
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R. Pedro Cincinato Borges, nº 130, Torres/RS.

www.rmstelecom.net.br

Assine já!
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1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula BorowskyVocê ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao público 
em geral e qualquer pessoa pode parti-
cipar, independente de ter ou não pro-
blema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 

ULBRA e você

ê

PERDA DE EMPREGO NA PANDEMIA
As medidas de isolamento tiveram um impacto direto nos empregos, atingindo mais 

fortemente os trabalhadores de baixa renda, foram os mais impactados pelas restrições. 
Os trabalhadores desses setores e do setor informal não são capazes de realizar as ativi-
dades que estavam realizando antes das restrições, mas os trabalhadores mais vulnerá-
veis são pessoas em empregos informais o que é quase metade da força de trabalho do 
mundo.

Os trabalhadores domésticos geralmente não têm garantias ou benefícios como licen-
ça remunerada, licença médica ou seguro de saúde. No entanto, muitos não conseguiram 
acesso a ajuda emergencial, devido a todas as exclusões feitas a trabalhadores sem do-
cumentos. "Eles dizem que o vírus não discrimina, mas os tomadores de decisão do país 
optaram por discriminar com base em raça e gênero", 

AUMENTO DA DESIGUALDADE - O impacto econômico pode levar milhões de 
pessoas à pobreza extrema, e os governos tem de criar medidas para apoiar a economia, 
mas precisamos de "esforços extras" para proteger os pobres, incluindo o aumento da 
ajuda alimentar e da distribuição de renda, que visa absorver a mão de obra de mulheres 
e homens desempregados em razão da pandemia e proporcionar a ocupação, renda e 
qualificação profissional

A Prefeitura de Torres poderia aumentar o atendimento ao Trabalhador, através do 
Programa Frente Emergencial de Trabalho, criando assim um Auxílio-Desemprego e 
Qualificação Profissional. A iniciativa teria como finalidade atenuar a ausência de renda 
e o desemprego amenizando os impactos provocados pela pandemia do Coronavírus. 

A meta seria criar um número maior de bolsas-auxílio para qualificação profissional, 
sendo que uma percentagem seria destinada para as pessoas com deficiência física, com 
o pagamento de um salário mínimo vigente no pais, com qualificação através de cursos 
e prática através de prestação de serviço à comunidade, visando a elevação de conhe-

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS cimento profissional, escolaridade e alfabetização. Ao bolsista seria fornecido também 
cesta básica, condicionada à assiduidade do programa, seguro de acidentes pessoais e 
vale-transporte. O período do Programa seria de 12 meses, prorrogável por até 12 meses.

Programas de transferência de renda básica para dar suporte à população mais carente, 
colocaria dinheiro na mão do pequeno, esse pequeno paga o mercadinho, paga a presta-
ção da moto, compra o tijolo, compra o cimento, fomenta a economia dos bairros e faz 
com que o dinheiro volte para o poder público. Na realidade o município não permite 
a manutenção dos auxílios próprios, assim como os mecanismos tributários necessários 
para seu financiamento. São necessárias soluções fiscais para garantir a responsabilidade 
social que o momento exige e tais soluções requerem debate, seriedade e abertura para 
análise de cenários e busca por evidências robustas, mas é preciso apoio do legislativo.

LEIS TRABALISTAS – Questionado por trabalhadores que tiveram suspenção de 
contrato de trabalho, ou redução de salário e horário, sobre o direito da empresa fazer 
medições de quem fez acordo.

Todo trabalhador que teve alguma medida adotada, de redução do salário e da jornada 
diária ou de suspensão do contrato, terá uma garantia de manutenção do emprego. Esta 
contagem começa a partir do momento em que o contrato for restabelecido, e retornar 
com o mesmo salário e função, tendo garantia de estabilidade no emprego pelo período 
correspondente ao que cumpriram o acordo.  Se houver descumprimento dessa regra pelo 
empregador, terá de pagar todos os direitos do trabalhador, além de indenizações que 
podem variar de 50% a 100% sobre o período suprimido. Isso de acordo com A MP nº 
936/2020, posteriormente convertida na Lei nº 14.020/2020.

ITAPEVA - Moradores da Itapeva estão pedindo para que seja colocado equipamen-
tos de recreação e lazer e seja feita calçadas no perímetro da Praça no Loteamento Jardim 
Monte Carlo; pedem a colocação de saibro ou outro material nas ruas do loteamento e 
adjacências; solicitam que seja feita roçadas, capinas e limpeza em geral na comunidade.

PRAIA ESTRELA DO MAR - Pedem a colocação de materiais e patrolamento, as-
sim como limpeza em todas a ruas e praia; providências para revisão, manutenção e tro-
cas de lâmpadas queimadas da iluminação pública; corte da grama e limpeza na Praça da 
Igreja; melhoria na pavimentação da estrada de acesso a Praia Estrela do Mar.

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br     
ou Rua Coronel Pacheco, 985.
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Receba A FOLHA em casa todas 
as sextas-feiras!

Fique por dentro dos assuntos de Política, Infraestrutura, Turismo, Economia e muitos 
outros debates, lendo todas as semanas nosso resumo dos acontecimentos da cidade e região.

• Valor Assinatura Anual – R$ 190,00
     • Valor Assinatura Semestral – R$ 100,00

                   • Valor Assinatura Trimestral – R$ 60,00
  Contatos:

  51- 99754 2913
  51- 98011 8010

Ou pelo e-mail afolhatorres@gmail.com com o título “ASSINATURA”

Assine o jornal A FOLHA
O Jornal que valoriza a sua inteligência

Torres – RS - Brasil
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Prefeitura realizará dia 07 de agosto, 
a 2ª edição da Minifeira de Artesanato Local

FONTE: Prefeitura de Torres
______________________

Devido ao grande sucesso 
da primeira edição, a Prefeitu-
ra realizará dia 07 de agosto, a 
2ª Edição da Minifeira de Arte-
sanato Local. Com o propósito 
de fomentar o artesanato, que 
valoriza a identidade cultural 
da cidade, a Prefeitura, atra-
vés das Secretaria do Traba-
lho, Indústria e Comércio em 
parceria com a Secretaria da 
Cultura e Esporte, anunciam 
a segunda edição da Minifeira 
de Artesanato ao ar livre nas 
proximidades da Casa da Ter-
ra e Artesanato, para expor e 
comercializar os produtos é 
necessário cumprir alguns re-
quisitos. Além da Minifeira, o 
SINE também estará dentro do 
espaço Casa da Terra, oportuni-
zando a renovação da Carteira 
do Artesão, bem como os en-
caminhamentos e informações 
referentes a esta.

A segunda edição será dia 

07 de agosto, sábado, das 9h 
às 17h. Serão 25 artesãos que 
poderão participar devido a ne-
cessidade de espaçamento en-
tre as bancas. O período para 
inscrições dos artesãos é de 26 
de julho a 30 de julho.

Para participar da Minifei-
ra, o artesão deve constar no 
Cadastro dos Artistas locais 
organizado pela Secretaria da 
Cultura e Esporte, possuir a 
certificação do Selo Feito em 
Torres administrado pela Secre-
taria do Trabalho, Indústria e 
Comércio, e deve ter, dentro da 
validade e vigência, a Carteira 
do Artesão.

Para mais informações sobre 
o Cadastro, o interessado pode 
ligar para o fone da Prefeitura 
(51) 3626 9150 ramal 764 Cer-
tificação Local: (https://torres.
rs.gov.br/vivatorres/artistas-lo-
cais/). Para tirar dúvidas com 
relação ao Selo Feito em Torres, 
o ramal é o 238 (https://torres.
rs.gov.br/prefeitura/sala-do-em-
preendedor/#feitoemtorres).
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Por Ministério do Turismo 

Os ministros do Turismo, Gilson 
Machado Neto, e da Economia, 
Paulo Guedes, decidiram nesta 
semana estudar a adoção da re-
ciprocidade como resposta à co-
brança de taxas do governo argen-
tino a seus cidadãos que visitam e 
gastam no Brasil. As medidas po-
dem ser adotadas já nos próximos 
meses como uma das ações do 
governo federal para a retomada 
das atividades turísticas. Atual-
mente, a entrada de estrangeiros 
está proibida na Argentina.

Em 2019, o intercâmbio anual 
de turistas entre as duas nações 
foi expressivo: 1,95 milhão de ar-
gentinos visitaram o Brasil e 1,4 
milhão de brasileiros estiveram 
no país vizinho. Os gastos mé-
dios também são importantes: 
enquanto o cidadão da Argentina 
gasta, por dia, quase US$ 72 em 
turismo de negócio e US$ 42 em 
viagens de lazer, os turistas do 

Brasil gastam US$ 102 em férias 
e US$ 126 por dia em turismo de 
negócios na Argentina.

Na reunião desta segunda-fei-
ra, o ministro Gilson Machado 
Neto explicou o planejamento do 
MTur para fomentar o turismo no 
pós-pandemia e detalhou alguns 
estudos em andamento para dimi-
nuir o “peso do Estado” no setor 
e, com isso, baratear as passagens 
aéreas e atrair mais visitantes para 
o Brasil. Para o ministro, a taxação 
do governo argentino é totalmen-
te contrária aos preceitos do Mer-
cosul.

O Mercado Comum do Sul 
(Mercosul) é uma organização 
intergovernamental fundada em 
1991 por Brasil, Argentina, Para-
guai e Uruguai para integração, 
múltiplos acordos e livre comércio 
entre países do continente. Os ob-
jetivos do Bloco preveem, dentre 
outras medidas, a livre circulação 
de bens, serviços e fatores produ-
tivos entre os países. Além disso, 

há o compromisso dos Estados 
Partes de harmonizar suas legis-
lações nas áreas pertinentes para 
lograr o fortalecimento do proces-
so de integração.

“A cobrança adotada pelo go-

verno argentino vai de encontro 
aos objetivos do Mercosul, que 
surgiu exatamente para facilitar 
esse tipo de relação. Essa taxa é 
muito prejudicial”, disse o minis-
tro. “A adoção da reciprocidade na 

cobrança desse imposto vai abrir 
espaço para que turistas brasilei-
ros viajem pelo Brasil e, também, 
conheçam outros países como o 
Chile, o Paraguai, o Uruguai e toda 
a América do Sul”, disse.

Contra taxação do governo argentino, ministros do Turismo 
e da Economia estudam adotar reciprocidade

“Não conseguimos dissociar turismo do 
meio ambiente preservado”

Por Ministério do Turismo
_____________________

O ministro do Turismo, Gilson 
Machado Neto, participou na noi-
te desta =fsegunda-feira (26.07) 
do programa Sem Censura da TV 

Brasil e falou sobre os desafios e 
ações do governo federal para a 
retomada das atividades do setor. 
A entrevista foi conduzida pela 
apresentadora Marina Machado, 
com a participação das jornalistas 
Mariana Jungmann (TV Brasil) e 

Basilia Rodrigues (CNN).
Gilson Machado Neto citou 

várias medidas adotadas pelo 
governo federal para proteger o 
setor dos graves impactos da pan-
demia de coronavírus. O ministro 
destacou a crescente procura por 

turismo de natureza em todo o 
mundo, o que deve fazer do Brasil 
uma referência no mundo. “Antes 
da pandemia, a cada 100 buscas 
no Google referente a turismo, 
dez eram por turismo de natu-
reza. Atualmente, esse número 
aumentou para 54 a cada 100. E 
em turismo de natureza, nada se 
compara ao Brasil”, disse.

Para o ministro, é fundamen-
tal conciliar turismo com meio 
ambiente e desenvolver a cons-
ciência ambiental. “Não conse-
guimos dissociar turismo do meio 
ambiente preservado. O próprio 
turista quer viajar pelo Brasil e ver 
que a fauna e a flora estão preser-
vadas”, comentou. “Hoje estamos 
estudando colocar no currículo 
escolar a preservação e a susten-
tabilidade da natureza”, afirmou, 
registrando que 66% do território 
brasileiro continua coberto com 
vegetação nativa.

Sobre a retomada do turismo 
e as ações para o pós-pandemia, 
Machado Neto salientou a impor-
tância da vacinação e da mudança 
de comportamento das empresas 
turísticas e dos próprios visitantes 
em relação à adoção de protoco-
los de biossegurança. “Conversei 

com o ministro Marcelo Queiro-
ga e ele disse que até setembro 
100% da população economica-
mente ativa estará vacinada com 
pelo menos uma dose. Além dis-
so, estamos desenvolvendo uma 
série de ações para fidelizar o 
turista nacional, proporcionar se-
gurança sanitária, divulgar cases 
com os baixos índices de violência 
nos destinos e fortalecer segmen-
tos como o turismo rural, turismo 
gastronômico e enoturismo”, de-
clarou.

O ministro do Turismo desta-
cou ainda a oferta de capacitação 
para profissionais da área, tudo 
de forma gratuita e online. “Te-
mos vários cursos de qualificação 
no MTur e estamos preparando o 
setor para receber essa demanda 
represada de turistas”, explicou. 
Para ele, o turismo, que pode ser 
tão importante para a economia 
do Brasil quanto o agronegócio, se 
reinventou nos tempos de restri-
ções ocasionadas pela Covid-19, 
com o aumento de demanda por 
pousadas de charme, cruzeiros e 
natureza. “Somos vários países 
em um só e, na retomada do Tu-
rismo, o nosso país será a bola da 
vez”.

Em 2019, o intercâmbio anual de turistas entre as duas nações foi expressivo: 1,95 milhão de argentinos visitaram o Brasil e 1,4 milhão de brasileiros

Ministro do Turismo participa de programa Sem Censura da TV Brasil e destaca retomada da atividade turística

Ministro do Turismo alinha medidas contra taxas cobradas pela Argentina

Chapada Diamantina
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A Associação Torrense de Proteção aos Ani-
mais (ATPA) faz um pedido de ajuda para a 
população de Torres e região: A ração é algo 
sempre necessário para continuidade do traba-
lho voluntário com cães e gatos - uma vez que, 
apesar de todo esforço dos voluntários, nem 
sempre é possível prestar o atendimento ade-
quado sem doações.]

"Hoje alimentamos os animais da aldeia in-

dígena como fazemos todas as quintas-feira e  
não sabemos como será na semana que vem, 
pois eles estão famintos, o frio faz com que sin-
tam muito mais fome . Além disso alimentamos 
muito animais na cidade de torres, por isso pe-
dimos sua ajuda mais uma vez. Qualquer kilo 
de ração doada vai ajudar a reduzir este triste 
quadro de fome e tristeza", pede a equipe da 
ATPA. Contato pelo fone/ wats 51 981116834".

ATPA pede doação 
de rações para auxiliar 
animais desamparados

ê

Infelizmente a incidência de animais com câncer é uma realidade muito comum e 
vem crescendo cada dia mais, tornando-se responsável pela perda de muitos cães e 
gatos. Este conjunto de doenças, tão temido pelos seres humanos, têm como carac-
terística o crescimento desordenado de células. 

Assim como acontece conosco, o câncer em animais pode ter sintomas bem ine-
specíficos, podendo muitas vezes evoluir de forma rápida e agressiva.

Todos os sistemas do organismo podem ser afetados por essa condição. O Câncer 
em animais pode surgir em um local e espalhar-se para outros pontos, na forma de 
metástases.

Carcinomas e sarcomas
Os tipos de câncer variam de acordo com a origem da célula que foi acometida. 
Quando o câncer tem origem nas células epiteliais, que formam, por exemplo, a pele 

e as mucosas, eles são denominados carcinomas. 
Quando a origem advém das células mesenquimais, que formam os tecidos conjun-

tivos, como ossos, músculos, cartilagem, o câncer é classificado como sarcoma.
Causas do câncer em animais
O câncer é uma doença multifatorial e diversas  causas externas podem estar relacio-

nadas ao seu aparecimento nos pets, como a exposição prolongada ao sol, hábitos de 
vida, alimentação, exposição a agentes tóxicos, entre outros. 

Já as causas internas estão relacionadas a como o organismo do pet responde às 
agressões externas. Entre elas, podemos citar o processo de envelhecimento, alter-
ações hormonais e imunológicas.

Alguns fatores genéticos (hereditários) também podem fazer com que o pet seja 
mais suscetível a determinados tipos de câncer. 

Nos pets, os tipos mais comuns de câncer são: câncer de pele e de tecido subcutâ-
neo, tumores mamários e neoplasias hematopoiéticas (do sangue). 

Sintomas de câncer em animais
Por se tratar de um conjunto de doenças, os sintomas de câncer em animais são 

bastante variáveis. Diferentes tipos de câncer, em diferentes regiões, podem apre-
sentar manifestações particulares.

Existe ainda a possibilidade desta doença se desenvolver de forma silenciosa. Os 
sinais mais evidentes, nestes casos, costumam surgir em fases mais avançadas da 
doença.

Outro ponto bastante desafiador é o fato dos sintomas poderem ser inespecíficos, 

Câncer em Animais

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

ou seja, serem comuns também a outras doenças. Assim, podemos verificar:  mudanças de 
comportamento, perda de peso (emagrecimento), perda de apetite, dificuldades para urinar, 
tosse, vômitos, diarreia e lesões na pele, boca.

Por isso, é fundamental o acompanhamento periódico com Médico Veterinário, para a re-
alização do check up. Este profissional poderá identificar e diferenciar os sinais das doenças 
ainda nas fases iniciais. 

Quanto antes o diagnóstico for realizado e o tratamento iniciado, maiores as chances de 
cura do câncer em animais e de uma boa qualidade de vida para o pet.

Procurando ajuda
Caso você identifique algum dos sintomas de câncer em animais citados acima, procure 

imediatamente o médico veterinário. Além da análise clínica, este profissional poderá solicitar 
exames complementares específicos para confirmar ou não a suspeita de câncer. 

Os animais que forem diagnosticados com câncer devem ser encaminhados para o médico 
veterinário preferencialmente especializado em oncologia. Hoje, cães e gatos contam com 
tratamentos específicos para o câncer, como cirurgias especializadas, quimioterapia, eletro-
quimioterapia. 

Cuide da saúde do seu companheiro. Consulte o médico veterinário com regularidade e 
previna-se contra o câncer em animais. Essa é a melhor forma de garantir uma vida feliz e 
saudável para o seu pet. 

(Fonte: Dra. Raquel Michaelsen)

CONHEÇA O TRABALHO DA ATPA.
A ATPA (Associação Torrense de Proteção aos Animais) cuida de animais abandonados, 

encaminha para esterilização e adoção e alimenta animais em diversos pontos da cidade. 
Estes animais foram muitas vezes deixados por veranistas ou abandonados por moradores, 
entre eles muitos idosos e doentes. Nosso telefone de contato é (51) 98111-6834. Você pode 
nos ajudar de várias maneiras, seja com uma contribuição na conta da ATPA (Associação 
Torrense de Proteção Animal), PIX Chave 00940020000142, Conta Banrisul (041) Agência 
0955, conta 06.032079.0-6, CNPJ: 00.940.020/0001-42, através de doação de ração ou com-
pra de nossos produtos como copos, calendários ou camisetas, para isso é só combinarmos 
a entrega.

ADOTE. Os animais que aguardam um lar amoroso em lar temporário da ATPA são lindos, 
saudáveis e só precisam de uma chance para retribuir com amor por toda a vida. Abra seu 
coração e venha conhecer nossos lindos e amorosos animais disponíveis para adoção ou 
ajude-nos a divulga-los. Visite nossas redes sociais, faça contato através de nosso telefone e 
combine uma visita, que pode ser feita com toda a segurança.

Fazemos parte da NFG: Cadastre o seu CPF na NFG e indique a ATPA como entidade a ser 
beneficiada. Fazemos parte da “Tampinha Legal”. Junte suas tampinhas e entre em contato 
conosco.

Adquira nosso calendário e ajude a ATPA a realizar esterilização a atendimentos veterinári-
os aos animais que se encontram em estado de abandono em nossa cidade. Com apenas 
R$10,00 você ajuda a ATPA a ajudar nossos animais.

Acesse a Página da ATPA no facebook ou no Instagram. Precisamos de doação de ração.

Seu nome é Jack, sumiu  na 
Comunidade João 23 interior 
da vila São João.

Ele toma remédio pro co-
ração se ficar sem o remédio  
vai morrer pois o problema é 
muito grave.

A familia procura desespe-
radamente por ele.

Se voce viu o Jack entre em 
contato com 51997507769 
(Mônica).

Compartilhe e ajude-nos a 
chegar até o Jack, que é um 
cãozinho muito amado.

GRATIFICAMOS A 
QUEM ENCONTRA-LO!

ATENÇÃO 
TORRES/VILA 
SÃO JOÃO - 

CÃO 
PERDIDO!
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ÁRIES - A semana está caótica, mas 
as coisas se organizarão com o pas-
sar dos dias. Não queira dar conta 
de tudo para não se estressar. Saiba 
respeitar seu tempo e o tempo das 

pessoas. A dica é sempre buscar dialogar. Você pode 
sentir dificuldade de tomar suas decisões, então vai 
pedir muito a opinião das pessoas à sua volta.

TOURO - É uma semana intensa e que 
favorece mudanças. Busque se harmo-
nizar com as pessoas, porque você pode 
estar extremamente ansioso e impacien-
te. Tome cuidado com a possibilidade de 

brigas no seu lar. Você pode acabar vendo as coisas por 
uma ótica ampla, então é preciso distanciamento e auto-
controle.

GÊMEOS - Você pode ter reações 
exageradas em relação a tudo nesta 
semana, então observe seus pensa-
mentos e seus julgamentos. Busque 
manter o distanciamento e refletir 

antes de agir, para não ser impulsivo ou dramáti-
co. O desafio é perceber suas escolhas antes de 
fazê-las.

CÂNCER - A semana tem um tom de mais cal-
maria depois de muitas semanas mais inten-
sas. As energias da Lua Minguante em Touro 
e de Urano trazem para você mais calma e ne-
cessidade de sustentação e quietude. Busque 
aproveitar melhor a calmaria do fim de sema-

na, divertindo-se de forma leve ou, melhor ainda, alimentando a 
mente com bons livros ou boas conversas com os amigos. 

LEÃO - A semana favorece o seu brilho 
pessoal com a presença do Sol em Leão. 
É momento de se fazer notar e de se 
expressar: pode ser uma semana de boa 
popularidade e de boas realizações se você 

tiver coragem de seguir suas ideias. Cuidado apenas para não 
fazer coisas por impulso, sem um propósito definido.

VIRGEM - A semana traz curas e mais com-
preensão das coisas, além de uma força extra 
para resolver problemas. Marte entra em Vir-
gem no dia 30, o que fortalece sua fé e suas 
emoções para seguir em frente. Situações 

novas podem chegar ao seu encontro, então se abra para as no-
vidades. Saiba respeitar também seu tempo e seu corpo e não 
ultrapasse os limites para não ter um desgaste energético.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Tatta Gentil* 
(*Disponível em https://www.horoscopovirtual.com.br/)

LIBRA - É uma semana bem importante para 
aprender a lidar com as pessoas no trabalho. 
Você pode sentir que tem mais sucesso e 
popularidade, mas poderá sentir o oposto se 
receber críticas e não souber lidar bem com 
elas. O desafio será manter a amabilidade e a 

autoestima sem se deixar abater por ideias contrárias às suas. 
Outro ponto importante é manter a sua rotina de saúde

CAPRICÓRNIO -Tome cuidado 
com explosões emocionais. O de-
safio será pensar antes de falar. 
Você pode ser expansivo e comu-
nicativo, mas pode ser reativo em 

suas opiniões, então acabar se expressando sem 
comedimento, o que vai causar arrependimento. 
Evite entrar em discussões inúteis que só trazem 
desgastes. Seja sábio.

AQUÁRIO - É uma semana que 
pede muito cuidado com desequi-
líbrios financeiros. É um momento 
de muito alerta a respeito de como 
você investe e gasta seu dinhei-

ro. Tome cuidado com exageros e enganos. Não 
confie em qualquer pessoa e busque saber tudo 
antes de assinar qualquer contrato ou documento 
de compra e venda.

PEIXES - A semana pode ser 
um pouco caótica. Justamente 
por isso, você será obrigado a 
revisar coisas e se organizar 
melhor. A semana traz resolu-
ções e pessoas que poderão 

ajudá-lo — e vice-versa. Em uma simples 
conversa, você poderá receber a dica de que 
precisava. Preste atenção aos sinais, pois é no 
simples que reside o mistério.

ESCORPIÃO - O desafio da semana será li-
dar com seus exageros emocionais e com a 
sua reatividade, portanto tome cuidado com 
brigas e irritações. O lado positivo é que 
você poderá estar expansivo e bem criativo, 
o que pode te ajudar a otimizar a sua rotina. 

A semana traz também grande possibilidade de melhora 
da saúde.

SAGITÁRIO - Você poderá se indispor 
com alguém da família. Mantenha a sere-
nidade e busque não se vitimizar. Assumir 
suas responsabilidades é indicado. É um 
bom momento para cuidar bem da sua 

saúde, porque você pode ficar com a vitalidade bem bai-
xa na Lua Minguante, no dia 31. Convém diminuir o ritmo.

VARIEDADES

(semana entre 26/07 e 02/08)
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Por redação A FOLHA
___________________

Nessa época do ano, aumenta 
a incidência de animais Marinhos 
na orla torrense. Durante o inver-
no é muito comum avistarmos 
leões e lobos-marinhos nas praias 

do litoral gaúcho, assim como ba-
leias. E em 2021, a presenças des-
tes visitantes distantes tem sido 
bastante frequente.

  Na tarde deste domingo, por 
exemplo, um lobo-marinho-su-
bantártico estava nas areias da 
Praia dos Molhes, em Torres, sen-

do que já havia sido avistado por 
nossas águas alguns dias antes. 
Conforme destacou a equipe téc-
nica do Revis Ilha Dos Lobos -  tra-
ta-se de um espécime de cerca de 
7 anos e medindo 1,5m. A ocor-
rência destes animais em Torres é 
bastante rara (não sendo da mes-
ma espécie de lobos e leões-ma-
rinhos que refugiam-se na Ilha 
dos Lobos) uma vez que costu-
mam habitar regiões mais ao sul 
do nosso continente. "O animal 
foi marcado com a identificação 
"T31", medido (1,5m) e verificada 
sua condição corporal, a qual es-
tava relativamente baixa com os 
ossos da pelve e costelas pouco 
evidentes", indicou a equipe do 
ICMBio Revis Ilha dos Lobos.

Porém, em meio ao monito-
ramento deste raro lobo-mari-
nho-subantártico, também foi 
registrado um ataque de cães 
comunitários. O animal dessa 
vez conseguiu se defender, mas a 
equipe da Revis Ilha dos Lobos res-
salta que - apesar de empenhar-
-se em fazer o monitoramento e 
acompanhamento dos pinípedes 
que eventualmente aparecem pe-
las praias próximas ao Revis Ilha 

dos Lobos - não é possível estar 
24h por dia em campo. "Assim, 
é muito importante contar com a 
colaboração de toda a população, 
sendo no respeito às orientações 
em caso de encontro com esses 
animais nas praias e, também, 
na responsabilidade ao assumir a 
tutoria de um animal doméstico. 
Vale lembrar que o abandono e 
maus tratos de animais é consi-
derado crime ambiental", ressalta 
Aline Kellermann, gestora admi-
nistrativa da Revis Ilha dos Lobos.

Além disso, na semana pas-
sada, uma praia de Arroio do Sal 
recebeu a visita de um lobo-ma-

rinho da espécie Arctocephalus 
australis -  conhecido como lo-
bo-marinho-sul-americano - um 
mamífero aquático pinípede da 
família dos otarídeos, típicos da 
América do Sul. De acordo com a 
bióloga Fernanda Boff dos Santos 
da Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente de Arroio do Sal, os 
lobos-marinhos saem dos litorais 
uruguaio e argentino e fazem uma 
cansativa viagem até as águas do 
Rio Grande do Sul, principalmen-
te, para se alimentarem. Muitos 
pinípedes utilizam-se da Ilha dos 
Lobos (distante 1,8km de Torres) 
para seu refúgio.

Baleias, lobos e leões marinhos: a marcante 
presença dos animais marinhos em Torres

Baleias francas também sendo avistadas

Também alguns registros de 
Baleias-Francas já vem sendo fei-
tos em Torres - inclusive imagens 
de uma mãe com seu filhote fo-
ram registradas próximo a costa 
torrense nesta quarta-feira (28).

O acompanhamento destes 
marcantes gigantes marinhos 
na região é feito pelo projeto 
Farol das Baleias da ONG Ge-
mars (sediada em Torres). "Até 
o momento, dia 29/07/21, fo-
ram contabilizados 15 dias de 
monitoramento e 24 grupos de 
baleias-francas-austrais registra-
dos em campo. Dos quais foram 
geradas 12 horas de filmagem 
com drone. A atuação em cam-
po do projeto se estende até o 
mês de outubro, período final 
de ocupação da espécie no nos-
so litoral", ressalta a ONG Ge-
mars. 

Conforme foi destacado ao 
site Litoral na Rede pelo coor-
denador do projeto Farol das 
Baleias, Danilo Danilewicz, há 

uma expectativa de que muitas 
baleias sejam avistadas na atual 
temporada (ano passado 100 
baleias-francas foram avistadas 
na região, sendo que em 2018 o 
número era três vezes maior - e 
por causa do tempo de reprodu-
ção, é comum que o número de 
baleias seja mais significativos a 
cada três anos). 

As baleias Francas chegam 
ao nosso litoral geralmente no 
mês de julho, passando pelo li-
toral gaúcho e catarinense até 
novembro para a temporada de 
acasalamento e reprodução, nos 
presenteando com um belíssi-
mo show da natureza. Entre os 
meses de dezembro e abril estas 
baleias geralmente permane-
cem em águas próximas à An-
tártica e no começo do inverno 
iniciam a migração para lugares 
mais quentes e rasos, onde da-
rão à luz aos filhotes longe dos 
predadores presentes nas águas 
profundas.

Raro lobo-marinho-subantártico apareceu nas areias da Praia dos Molhes

Ilha dos Lobos: refúgio para lobos e leões marinhos (Revis Ilha dos Lobos)

Baleia Franca com filhote em Torres (por ONG Gemars)

ORIENTAÇÕES EM CASO DE ENCONTRO COM PINÍPEDES NA PRAIA:
Frequentemente, moradores e turistas não sa-

bem ao certo o que fazer quando encontram um 
lobo ou leão ma marinho na beira da praia, ou até 
mesmo a quem recorrer. Por isso, a equipe do ICM-
Bio Revis Ilha dos Lobos faz as seguintes recomen-
dações:

- Ligue para as autoridades ambientais locais (Em 
Torres: REVIS: (51)3664-4874 / PATRAM: (51) 3626-
4798)

- Mantenha distância mínima de 5m
- Se possível, ajude a isolar e sinalizar a área.
- Afaste animais domésticos, como cães.
- Não fale alto perto do animal.

- Se for fotografar, não use flash
- Não ofereça alimento

- Pinípedes chegam ao litoral brasileiro após uma 
longa viagem, assim, em grande parte dos casos, o 
animal está apenas descansando e necessita de es-
paço e tranquilidade para que possa voltar ao mar!
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A prefeitura de Dom Pedro 
de Alcântara exonerou no dia 8 
de julho o ex tesoureiro do mu-
nicípio, Simão Justo dos Santos, 
acusado de desviar mais de R$ 
9 milhões dos cofres públicos do 
município para investir na Bolsa 
de Valores.

Uma auditoria foi contratada 
pela prefeitura, para apurar o 
valor total desviado, e foi consta-
tado que R$9.254.681,55 foram 
retirados dos cofres do município 
por Simão, na época servidor. O 
valor é superior aos R$ 8 milhões, 
como divulgado inicialmente.

O valor desviado representa 
quase metade de toda previsão 
de gastos para 2021 de Dom Pe-
dro de Alcântara, cidade com 2,5 

mil habitantes. Os desvios ocor-
reram nas áreas da saúde, edu-
cação e fundo de previdência dos 
funcionários municipais.

Segundo reportagem do pro-
grama Fantástico, da TV Globo, 
o homem teria usado o dinheiro 
público para tentar recuperar as 
perdas pessoais no mercado de 
ações, mas perdeu o dinheiro.

A exoneração se deu por 
meio de portaria, de número 
n°67/2021, publicada pela Prefei-
tura de Dom Pedro de Alcântara, 
e assinada pelo prefeito do muni-
cípio, Alexandre Model Evaldt, e 
pela secretária de administração 
e fazenda, Raquel Model Evaldt 
Hahn. O tesoureiro já estava afas-
tado do trabalho a quatro meses.

De acordo com o assessor 
jurídico do município, Giovani 
Pacheco, houve um processo 
administrativo dentro da própria 
prefeitura, e após ser garantido a 
ampla defesa do acusado, lhe foi 
aplicada a pena da demissão com 
sua exoneração. Todo o processo 
da demissão ocorreu sem a inter-
venção judicial.

Procurada pela central de jor-
nalismo da Rádio Maristela, a 
assessoria de comunicação do 
município informou que a demo-
ra para a exoneração se deu pois 
Simão tinha uma medida prote-
tiva, que impedia que qualquer 
funcionário da prefeitura tivesse 
contato com ele, o que impedia 
sua intimação na sindicância. A 

assessoria ainda pontua que o ex 
funcionário não recebeu mais sa-
lário a partir de fevereiro.

O ex tesoureiro chegou a ser 
preso e indiciado por peculato 

pela polícia civil, mas atualmente 
responde em liberdade.

*Com informações de Maria 
Stolting (Rádio Maristela)

Prefeitura de Dom Pedro de Alcântara exonera tesoureiro suspeito 
de desviar mais de R$ 9 milhões do município

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 05/2021 

O município de Três Cachoeiras – RS torna público que fará realizar a seguinte 
licitação na modalidade Pregão Eletrônico nº 05/2021. Objeto: Aquisição de 
equipamentos e material permanente para as unidades de Saúde do Município, 
referente a proposta nº 11959.356000/1200-02, habilitado pela portaria 960 de 
30/04/2020 do Ministério da Saúde. Abertura das propostas: as 09h do dia 16 de 
agosto de 2021. Tempo da disputa: Controlado pelo pregoeiro e acrescido do tempo 
aleatório (randômico), determinado pelo sistema. 
Os procedimentos para acesso ao Pregão Eletrônico estão disponíveis através do site 
https://pregaobanrisul.com.br/. Os interessados deverão cadastrar senhas de acesso 
em qualquer agência do Banco do Estado do Rio Grande do Sul. Maiores informações 
poderão ser obtidas pelo telefone: (051) 3667-1155, ou pelo endereço eletrônico 
licitacoes@trescachoeiras.rs.gov.br. 

FLÁVIO RAUPP LIPERT 
Prefeito Municipal 

A administração municipal de 
Passo de Torres - através da Se-
cretaria de Esporte e juntamente 
com Anjos do Futsal - realizaram 
na terça-feira dia 27 de julho, nas 
dependências do Ginásio da Es-
cola Ildo Meneghetti, a seleção 
de participantes para o Projeto 
Anjos do Futsal 2021. O projeto é 
uma parceria entre a administra-
ção municipal, ADRS e Anjo Tin-
tas que contemplará 40 alunos 
para participarem do treinamen-
to de futsal. 

O coordenador Juliano Alves 

Coelho repassou para o Professor 
Cristofer esta seleção, foi feita a 
inscrição de 55 crianças, no Sub 
10, 17 crianças, Sub 11, 6 crian-
ças, Sub 12, 10 crianças, Sub 13, 
15 crianças e Sub 14, 7 crianças. 
A partir da próxima semana já co-
meçam os treinos coordenados 
pelo Professor Juliano. 

Os 40 selecionados partici-
parão de dois treinos semanais, 
além das competições que o pro-
jeto irá participar. Os alunos ain-
da receberão uniforme de treino 
e jogo (Camisa, calção e meião). 

O professor estará acompanhan-
do os alunos nos treinos e tam-
bém na escola, notas e compor-
tamento, caso o aluno não atinja 
os objetivos será substituído por 
outro aluno no projeto. “Sempre 
fui envolvido no esporte e sei 
que através dele podemos pro-
porcionar um futuro melhor para 
nossas crianças, nem todos serão 
atletas profissionais, mas a lição 
de companheirismo, amizade e 
disciplina servirão para o resto 
da vida...” disse o prefeito Valmir, 
presente no evento.

Realizada seleção de participantes para projeto de futsal que será 
desenvolvido em Passo de Torres

As previsões de tempo apon-
tam uma onda frio intenso nos 
próximos dias, especialmente 
de quarta a sexta-feira, 28 a 30 
de julho. Por isso, a Secretaria 
da Cidadania, Trabalho e Desen-
volvimento Social realizará uma 
ação emergencial com o Varal 
Solidário na quarta-feira, 28 de 
julho, a partir das 13h30min, 
na Praça da Emancipação, em 
frente à Sociedade dos Amigos 

de Arroio do Sal (SAAS), para a 
doação de agasalhos e, espe-
cialmente, cobertores para as 
famílias que não têm condições 
de se aquecer o suficiente nas 
baixas temperaturas.

Os pontos de arrecadação de 
cobertores nesta segunda, 26, e 
terça, 27 de julho, são: Secreta-
ria da Cidadania, Trabalho e De-
senvolvimento Social, localizada 
na Av. Assis Brasil, nº 1510, e a 

recepção da Prefeitura de Ar-
roio do Sal, na rua Alegrete, nº 
111, Centro do Município.

De acordo com o secretário 
Israel Irassochio, o principal 
objetivo da ação é poder aten-
der quem mais necessita nesta 
época. “O que estamos vendo 
nas previsões é que o frio será 
muito intenso. Por isso, com o 
apoio do prefeito Affonso Flávio 
Angst (Bolão), sempre sensível 

em ações de solidariedade, es-
tamos pedindo para as pessoas 
que possuem cobertores em 
condições de uso nos tragam 
para podermos alcançar por 
meio do Varal Solidário a quem 
mais precisa”, enfatiza.

Além de cobertores, o Varal 
Solidário também disponibiliza-
rá para doações agasalhos que 
a Secretaria recebe ao longo do 
ano em outras iniciativas. Para 

mais informações, entre em 
contato no telefone (51) 3687-
3553.

A Prefeitura de Arroio do Sal, 
por meio de suas secretarias da 
Cidadania, Trabalho e Desen-
volvimento Social e Educação, 
também está apoiando a Cam-
panha do Agasalho do Governo 
do Estado, realizada no Municí-
pio pela Brigada Militar e Bom-
beiros Voluntários.

Frio intenso: Arroio do Sal arrecada cobertores para as famílias 
em vulnerabilidade

Com a chegada do frio, aumen-
tou muito a procura por roupas 
quentes, cobertores, casacos e 
roupas infantis na Secretaria de 
Assistência Social de Três Cacho-
eiras. Em virtude disso, a Secreta-
ria, o Clube de Mães e o Conselho 

de Assistência Social, estão inten-
sificando a Campanha do Agasa-
lho no município e pedindo doa-
ções de roupas de inverno. “Toda 
doação é muito importante, mas 
neste momento estamos preci-
sando de roupas quentes, pois a 

procura é grande”, disse 
a secretária Luciane.

As doações podem 
ser entregues na Se-
cretaria de Assistência 
Social, Rádio Megasul e 
Santo Café. 

Campanha do Agasalho de 
Três Cachoeiras precisa de roupas 

de inverno
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Na última semana, o prefeito de 
Três Cachoeiras, Flávio Raupp Lipert, 
juntamente com os vereadores Sergio 
Luiz Cardoso Raupp e Neverton de An-
drade, entregou o projeto de pavimen-
tação da rua Porto Guerreiro (RS 494) 
aos secretários de Estado Luiz Carlos 
Busato (Secretaria de Articulação e 
Apoio aos Municípios) e Juvir Costella 
(Secretaria de Logística e Transportes). 
A ideia é que o projeto seja contem-
plado no programa "AVANÇAR" do Go-
verno do Estado. 

De acordo com Flávio, o município 
tem boas condições de ser contem-
plado, pois se trata de uma rodovia 
estadual que faz ligação com a BR 101, 
atendendo usuários de vários lugares 
da região.

Atualmente a RS 494 possui 1km 
de via já pavimentada, realizada com 
recurso próprio municipal. “Com a 
execução deste projeto, teríamos a 
ampliação da pavimentação em apro-
ximadamente 1,8 km. Os 400 metros 
que não poderão ser contemplados no 

projeto, serão executados com recur-
sos próprios, a fim de concluir a pavi-
mentação total do trecho”, informou o 
prefeito. 

O valor do projeto encaminhado é 
de R$ 1 milhão, sendo que a contra-
partida do município é de R$ 150 mil 
reais. “Caso sejamos contemplados, 
poderemos pavimentar todo o trecho 
de 3,2 km da BR 101 até a RS 494 na 
comunidade da Raposa”, disse Flávio, 
ressaltando ainda que, fazer política é 
melhorar a vida das pessoas.

Três Cachoeiras encaminha projeto de 
pavimentação da RS 494 ao Governo do Estado 

REGIÃO

Na manhã desta quinta-feira, 22 
de julho, o prefeito de Arroio do Sal, 
Affonso Flávio Angst (Bolão), visitou 
os pontos de vacinação no Municí-
pio para agradecer e parabenizar os 
servidores municipais da saúde pela 
conquista do prêmio pela agilidade 
na vacinação.

De acordo com o prefeito Bolão, 
a conquista é o reconhecimento de 
todo o empenho dos servidores com 
a vacinação. Desde a rápida busca 
dos lotes junto a 18ª Coordenadoria 
Regional de Saúde em Osório, como 
rapidamente vacinar a população as-
sim que as doses chegam ao Municí-
pio. Além disso, o zelo dos servidores 
em atualizar o sistema da Secretária 

Estadual com os registros de vacinas 
aplicadas.

“Um trabalho exemplar vem sen-
do realizado em Arroio do Sal, com 
a dedicação de todos os servidores, 
principalmente, os liderados pelo se-
cretário da Saúde, Diego Feldmann, 
que juntos não medem esforços no 
combate da pandemia em muitas 
frentes de atuação”, afirma o prefeito.

O Município tem sido incansável 
na busca recorrente pelo aumento 
do número de doses recebidas para 
avançar mais rapidamente também 
a faixa etária, que até esta quarta-fei-
ra (28) estava em 38 anos. O Estado 
ainda segue enviando o número de 
doses conforme a população estima-

da pelo IBGE para 2020 de 10.279 
pessoas, uma população, segundo o 
prefeito, que está subestimada.

Arroio do Sal recebe o valor de R$ 
50 mil pelo segundo lugar, entre os 
municípios que, proporcionalmente, 
mais vacinaram, de acordo com o nú-
mero de doses aplicadas e registra-
das sobre o número de doses distri-
buídas no Estado. O valor do prêmio 
será para investimentos, qualificação 
e fortalecimento das ações primárias 
em saúde

Por Melissa Maciel / 
ASCOM PMAS
Foto por Daniel Matos/ 
ASCOM PMAS

Prefeito de Arroio do Sal parabeniza profissionais da saúde 
pelo prêmio conquistado pela agilidade na vacinação
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A administração municipal do 
Passo de Torres -  através da secreta-
ria de Obras - avança por melhorias 
em diversas regiões município. No 
centro continuaram as limpezas, ro-
çadas, restauração de calçamentos, 
pinturas de faixas, meio fios e lom-
badas, troca de lâmpadas, reatores 
e suportes da iluminação pública, 
drenagem, desobstrução e reparos 

em bocas de lobo. Houve ainda pa-
trolagem de ruas com material em 
Rosa do Mar, trabalhos de recupera-
ção asfáltica na ciclovia entre o Alto 
Feliz e Barra Velha. 

"Através da Jardinagem Colina 
continuam os trabalhos de roçada, 
limpeza e recolhimento de entulhos 
realizados no centro, bairros e praias. 
Recentemente efetuamos ainda a fi-

nalização de rua no bairro Campina, 
restauração de calçamento na beira 
mar e Rua das Ostras em Bellatorres 
e limpeza e roçada na Praia Sumaré 
2. Pedimos sempre a compreensão 
de todos onde ainda não consegui-
mos chegar, estamos mapeando 
os lugares mais críticos para seguir 
trabalhando” disse o secretário de 
Obras do Passo, Amélio.

Secretaria de Obras do Passo de Torres 
segue com diversas atividades

A Administração Municipal de Três 
Cachoeiras, por meio da Secretaria 
de Agricultura e do Departamento de 
Meio Ambiente, realizará nos dias 23 
e 24 de agosto uma campanha para 
recolher as embalagens vazias dos 
defensivos agrícolas dos agricultores 

locais. 
As embalagens deverão estar com 

a tríplice lavagem, furadas embaixo, 
separadas por tamanho, contadas e 
com as tampas separadas. O recolhi-
mento será realizado das 8h às 15h30 
conforme cronograma abaixo:

23 de agosto 
8h – Lajeadinho – Salão Comuni-

tário; 9h – Raposa – Salão Comunitá-
rio;10h – Morro Azul – Entrada; 11h 
– Morro Azul – Praça; 13h30 - Morro 
Azul – Casa do Nildo pai do Lagarto; 
14h30 – Rio do Terra – Salão Comuni-

tário; 15h30 – Alto Rio do Terra – Salão 
Comunitário

24 de agosto
8h – Alegrete – Salão Comunitário; 

8h30 – Chapada do Alegrete – Salão 
Comunitário; 9h30 – Chapada dos 

Mesquita – Salão Comunitário; 10h30 
– Mesquita – Salão Comunitário; 11h – 
Caravagio – Salão Comunitário; 13h30 
– Chimarrão – Salão Comunitário; 
14h30 – Santo Anjo – Salão Comunitá-
rio; 15h30 – Em frente a Secretaria da 
Agricultura

Campanha recolhe embalagens vazias de agrotóxicos em Três Cachoeiras

Na gestão atual de Arroio do Sal, 
diversas novas obras iniciaram-se no 
município. E nesta semana em parti-
cular, a Prefeitura Municipal anunciou 
que importantes obras (com recursos 
próprios e por meio de contribuição 
de melhoria) foram iniciadas e, ou-
tras estão previstas para breve.

De acordo com o prefeito Affonso 
Flávio Angst (Bolão), com o advento 
do Porto, Arroio do Sal vai aos pou-
cos, de forma muito responsável 
sanando antigas demandas da popu-
lação e se preparando para o cresci-
mento e desenvolvimento do Muni-
cípio. “Como parte do nosso projeto 
de reestruturação do município, esta-
mos iniciando importantes obras. Há 
muito ainda para fazermos. Com mui-
to trabalho e parcerias que estamos 
buscando vamos realizando grandes 

feitos para o nosso povo,” afirmou o 
prefeito.

No rol de importantes investimen-
tos em infraestrutura de mobilidade 
urbana, está o aguardo pela aprova-
ção pelo Programa Pavimenta RS do 
Governo do Estado para a pavimen-
tação asfáltica da Interpraias Norte, 
trecho de 700 m² entre os balneários 
Arroio Seco e Serra Azul. Além disso, 
o Município encaminhou junto ao 
Departamento Autônomo de Estra-
das e Rodagem (DAER) o pedido de 
renovação de convênio para o reca-
peamento asfáltico da Rua Castro Al-
ves, no trecho entre a Avenida Assis 
Brasil e Figueirinha.

Conforme com a secretária-ad-
junta do Planejamento, Priscila Reis, 
muitas outras obras virão.

“Recentemente finalizamos me-

lhorias em calçadas na praça do 
bairro Quatro Lagos e na unidade de 
saúde ESF do Balneário Atlântico e 

muitas outras ruas estão para serem 
iniciadas, como Adão Santos Cardo-
so, Anastácia Valim Pereira, Himalaia, 

Itati, Adair Monteiro estão com pre-
visão de início de obras para breve”, 
explica a secretária-adjunta.

Arroio do Sal está com importantes obras 
em execução (e outras previstas)
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Município de Arroio do Sal 
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SESSÃO EXTRAORDINÁRIA 27.07.2021 

Ordem do Dia 
  

Em discussão e votação o Projeto de Lei nº 67/2021, do Poder Executivo que Abre crédito adicional especial na 
vigente lei orçamentária. APROVADO 

Em discussão e votação o Projeto de Lei nº 68/2021, do Poder Executivo que Abre crédito adicional especial na 
vigente lei orçamentária. APROVADO

Em discussão e votação o Projeto de Lei nº 69/2021, do Poder Executivo que Abre crédito adicional especial na 
especial na vigente lei orçamentária. APROVADO

Giovani da Silva dos Reis 
Presidente 

 Principais obras em execução e outras previstas:
Centro – Avenida Farrapos - No 

Centro de Arroio do Sal, a Avenida 
Farrapos, uma importante via que 
auxilia o trânsito central, está sendo 
totalmente revitalizada, com cerca de 
6 mil m², divididos em seis quadras, 
está sendo removido o pavimento 
de pedras irregulares, refazendo-se a 
base para a recolocação do pavimen-
to. A execução da obra é financiada 

com recursos próprios da Prefeitura 
de Arroio do Sal e está estimado em 
R$ 96.373,59 mil. A obra está pre-
vista para ser executada em 60 dias, 
porém está sujeito às alterações con-
forme eventos meteorológicos.

 Bairro Verde Mar – Avenida Verde 
Mar - A Avenida Verde Mar contará 
com pavimentação em blocos inter-

travados de concreto – PVS em seus 
978m². A obra por ser uma antiga 
demanda dos moradores, foi firmada 
a parceria por meio de contribuição 
de melhoria, na qual o poder públi-
co fornece o projeto arquitetônico, 
nivelamento do local para a base do 
pavimento, com aterro, areia e pó de 
brita. Em contrapartida, os morado-
res da rua pagam pela mão de obra, 

meio-fio, bloquetos de PVS, um custo 
médio de R$ 70,00 m². O custo apro-
ximado da obra é de R$ 57 mil.

Centro – Avenida Arroio do Sal - 
Outra obra com contribuição de me-
lhoria, envolvendo parceria entre a 
Prefeitura e população residente no 
local, é a Avenida Arroio do Sal, em 
dois trechos distintos: entre a Rua 

Uruguaiana e Bento Gonçalves; E Ben-
to Gonçalves e Erechim. Cada trecho 
custou aproximadamente R$ 26 mil.

 Com informações de Melissa 
Maciel (ASCOM PMAS)

Foto: Daniel Matos / ASCOM 
PMAS

Montagem das fotos, edição 
final: Guilherme Rocha/ Jornal A 
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A Prefeitura de Arroio do Sal, 
por meio da Secretaria da Saúde 
- sensível à situação de pessoas 
acima de 60 anos e com 18 anos 
ou mais, com comorbidades, que 
estão com a segunda dose (D2) 
da vacina AstraZeneca vencida e 
não poderão realizar a D2 no mu-
nicípio que realizaram a primei-
ra - avalia a possibilidade destas 
pessoas de outros municípios va-

cinarem-se em Arroio do Sal.
Conforme a comunicação de 

Arroio do Sal, o pedido de vacina-
ção para esses públicos deve ser 
por meio do envio de alguns da-
dos/documentos via WhatsApp 
(51) 99742-6809. 

:– Documentação de identi-
ficação; – Comprovante de resi-
dência; – Carteira de Vacinação 
da 1ª dose; – Cartão Sus; – Nú-

mero de telefone 
para contato; – Mo-
tivo pelo qual não 
realizou a 2ª dose 
no mesmo municí-
pio que recebeu a 
primeira. 

Com informações 
de Melissa Maciel 
(Ascom PMAS)

Arroio do Sal avalia a possibilidade de vacinar 
pessoas de fora do Município que estão com a 

segunda dose vencida da AstraZeneca
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Pelo segundo ano consecutivo, a tradi-
cional Festa do Pescador, na sua 19ª edição, 
é realizada no formato online. A programa-
ção ganha um novo formato destacando a 
interatividade e promete surpreender o pú-
blico não só de Arroio do Sal, mas todos que 
à distância poderão assistir a shows, parti-
cipar de promoções e interagir em tempo 
real.  Nesta quinta (29), as atrações já co-
meçaram com o desafio do skate e do surf, 
bem como o desfile de Pets e competição 
interativa de fotos em Arroio do Sal.  

Para este 2021, de acordo com a secre-
tária de Turismo, Esporte, Juventude e da 
Cultura, Aline Valim, a história, a cultura, 
as atrações de Arroio do Sal estarão ainda 
mais presentes na programação deste ano. 
“Queremos que as pessoas se sintam parte 
da Festa. Queremos estar perto de quem 
está do outro lado da telinha e, para isso, 
montamos uma programação ampla, diver-
sificada e que vai nos lembrar, a todo ins-
tante, o quanto nossa cidade é linda e cheia 
de talentos. Teremos uma festa nova, nos 
reinventamos e, nesse ano, a Festa estará 
ainda mais dinâmica”, destaca a secretária.

Embora os festejos e aglomerações es-
tejam suspensos da forma como estamos 

habituados nas edições presenciais da Fes-
ta do Pescador, isso não quer dizer que não 
haverá referências, lembranças, homena-
gens e muita diversão na Festa online. As-
sim como em 2020, porém com mais expe-
riência na adaptação da Festa para o virtual, 
a programação deste ano está imperdível. 
São atrações como o grupo Sambeira e do 
vocalista Serginho Moah (Papas da Língua) 
- que se apresentam em live no dia 31/07 
(disponível no Facebook da Prefeitura de 
Arroio do Sal)

O prefeito de Arroio do Sal, Affonso Flá-
vio Angst (Bolão), aposta na realização da 
Festa online como forma de manter-se a 
tradição de um dos eventos mais impor-
tantes no Município e região. “Estamos em 
um momento bastante difícil em relação à 
pandemia, por isso mesmo é fundamental 
proporcionarmos momentos de leveza para 
nossa comunidade de Arroio do Sal. A pro-
gramação da 19ª Festa do Pescador online 
busca ser esse alento, sem perder de vista a 
valorização da história do nosso município, 
da nossa gente”, destaca o prefeito Bolão.

*Com informações de ASCOM 
Arroio do Sal

Já está rolando a 19ª Festa do 
Pescador Online de Arroio do Sal
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Na tarde de terça-feira (27/7), 
no centro de Torres, a Brigada Mi-
litar (BM) prendeu um homem por 
roubo a estabelecimento comer-
cial. Durante patrulhamento tático 
pela região central, uma equipe da 
Força Tática do 2º BPAT recebeu in-
formações sobre um roubo ocorri-
do em uma joalheria de Torres.

"Diante dessas informações, os 
policiais militares realizaram dili-
gências, localizando o autor do cri-
me. Ele foi  identificado como um 
homem de 31 anos, com diversas 
passagens policiais pelo crime de 
roubo. Em revista pessoal ao indi-
víduo foi localizado todo o material 
roubado, avaliado em cerca de R$ 
15 mil - bem como uma faca, que 
foi utilizada no momento do delito 
e um telefone celular", concluí a 
comunicação da BM .

COMUNICAÇÃO SOCIAL 
DO 2º BPAT

TEXTO: Soldado Eline
FOTO: Divulgação BM

Após assaltar joalheria, homem é preso 
e mercadoria é recuperada no Centro de Torres

Caroline Westphalen

E aí, vagalumes? Apesar de morar no paralelo 23 
(em São Paulo, no caso) também senti absurdamente 
o frio que fez esses dias principalmente no sul do país. 
Várias regiões do mundo onde não costuma fazer tan-
to frio sentiram o drama também. Segundo especia-
listas, foi uma frente fria que veio pra ficar na história 
do clima. E a gente ainda vai ter mais um mês ou 
dois de frio, então, demorou pra você pegar aqueles 
casacos e cobertores que não usa mais e doar, néam? 
Olha aí! Acho que você acabou de descobrir que é 
feliz, mas não sabia. Bora fazer um fio de raciocínio 
tipo associação livre junguiana? Já que a gente está 
falando do inverno bora começar com ele. O inverno é 
uma estação do ano que deixa a gente deslumbrante, 
principalmente, se você faz Home Office. Quando você 
faz um trabalho remoto, da cintura pra cima você é 
o Gianecchini e com certeza estaria usando pantufas 
e uma bermuda do verão retrasado. Essa artimanha 
me faz pensar na vida como um jogo estratégico e, 
às vezes, cansativo. Daí lembrei que a maioria de nós 
é ensinado desde pequeno que só deve mostrar pra 
sociedade o que eles querem ver. A sociedade gosta 
de quem aparenta um look super cool e está em dia 
com o salão de beleza. Daí vem a tal maquiagem, mas 
parece que ela já não está mais fazendo tanto efeito 
como antigamente. Vocês já repararam que atualmen-
te a maquiagem tem efeito só nos primeiros 15 minu-
tos? Andy Warhol tinha razão quando disse que um 
dia todo mundo teria 15 minutos de fama. Isso tudo 
aí tem relação com fake profile. As pessoas fazem de 
tudo pra mostrar que elas têm uma vida incrível e são 
mais bonitas e interessantes do que realmente são. 
Notei que existe uma certa curiosidade das pessoas 
pra ver o que existe por trás do reboco. Os bastidores 
da vida alheia são mais interessantes do que o que 
elas mostram pra sociedade na rede social. Será que 
é por isso que, às vezes, os stories têm mais ibope do 
que os posts? E, por falar em stories, tenho visto al-
guns sobre bebidas quentes pra gente fazer enquanto 
esse frio não passa. Gostei muito do Chai Latte, um 
chá indiano com especiarias e leite. Anota aí a receita 
pra você fazer também. Você vai tostar um pouco de 
canela, pimenta, cravos, cardamomo e anis estrelado 
numa frigideira por uns 4 minutos. Aqueça água com 
leite e gengibre e espere ferver. Desligue o fogo, colo-
que as especiarias e deixe em infusão por 10 minutos. 
Coe e coloque açúcar mascavo ou melado. Pronto! 
E já que estamos falando em culinária… antes de ir 
deixo uma dica de série espanhola. Acabei de fazer 
binge da série “La cocinera de Castamar” na Netflix. É 
uma série de época que acontece em Madrid no sécu-
lo XVIII, baseada no livro de  romance homônimo de 
Fernando J. Muñez lançado em 2019. Ela é cozinheira, 
sofre com agorafobia e faz pratos incríveis que aca-
bam conquistando o paladar de um duque viúvo. A 
paisagem e o figurino são incríveis. Sem mais spoiler, 
néam? Ah! Seguimos com os atendimentos on-line! 
Divirtam-se e até a próxima! ;)

Psicóloga e Terapeuta Holística - CRP 07/19777 CRTH 0345
Psicoterapia Breve, Terapia c/ Florais de Bach e Tarot Junguiano.
Atendimento em São Paulo ou online 
Instagram: @terapeuta.carol
WhatsApp: 11 965844075

Filosofando Sem Filtro

Na madrugada de sábado (24/7), 
a Brigada Militar (BM) realizou a 
prisão de três homens por tráfico e 
associação ao tráfico de drogas, no 
bairro Igra Norte em Torres.

"Diante de informações sobre 
a comercialização de drogas, uma 
equipe da Força Tática do 2º BPAT 
realizou diligências no local, sendo 
possível perceber uma movimen-
tação suspeita. Foram abordados 
e identificados três homens, entre 
20 e 22 anos. Com o trio foram lo-
calizadas 22 porções de cocaína, um 
tijolo de maconha pesando aproxi-
madamente 400 gramas, duas por-
ções menores da mesma droga, uma 
balança de precisão, dois celulares e 
R$ 1.865", destaca a comunicação da 

BM.
O trio foi encaminhado para a 

Delegacia de Polícia de Torres para 
registro da ocorrência.

BM prende três homens por tráfico de drogas em Torres

Na tarde de quarta-feira, 28 de 
julho, policiais da Delegacia de Po-
lícia Civil de Torres, sob o comando 
do delegado Juliano Carvalho, aten-
deram um caso de violência domés-
tica no município de Mampituba.

De acordo com o delegado Julia-
no, o caso de violência doméstica 
teve ocorrência registrada na Dele-
gacia e foi considerado como grave, 
havendo necessidade da vítima ser 
acompanhada pelos policiais para 
a retirada de pertences da sua re-
sidência.

A equipe de agentes do Plantão 
da Polícia Civil, com apoio do Car-
tório, acompanharam a vitima até o 
local e procederam a diligência sem 
registro de incidentes, no cumpri-
mento da Lei Maria da Penha, ga-
rantindo segurança até o local que 
esta indicou para seu acolhimento.

Violência doméstica é crime. 
Procure ajuda com a Rede Lilás Tor-
res

A rede de proteção às vítimas de 
violência doméstica em todos os 
munícipios que compõem a Comar-

ca de Torres, denominada como 
Rede Lilás, disponibiliza contatos 
para atendimento de casos de vio-
lência 24h, são eles: Secretaria da 
Polícia Militar (180); Brigada Militar 
(190); Polícia Civil (197); Ministério 
Público de Torres (51-3664-1788); 
Centro de Referência da Mulher 
(51-3626-9150, ramal 270); Dele-
gacia de Polícia Civil de Torres (51-
3664-1282)

*Com informações de Melissa 
Maciel (Rádio Maristela)

Polícia Civil de Torres atua em caso de 
violência doméstica em Mampituba

Na quarta-feira (29/7), em Tor-
res, no bairro Vila São João, a Bri-
gada Militar prendeu um homem 
por tráfico de drogas. Diante de 
informações sobre a comerciali-
zação de drogas, uma equipe da 

Força Tática do 2° BPAT realizou 
diligências no local, sendo possível 
avistar um indivíduo. 

"Os PMs abordaram e identi-
ficaram um homem de 20 anos. 
Com o indivíduo, que já possui 

passagens policiais por tráfico de 
drogas, foram localizadas 37 por-
ções de cocaína, três porções de 
maconha, um telefone celular e 
R$ 720", ressalta a comunicação 
da BM.

BM PRENDE HOMEM POR TRÁFICO DE DROGAS EM TORRES
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Três pilotos brasileiros, sendo dois 
torrenses e um paulista, vão parti-
cipar da 5ª edição do Campeonato 
Mundial de Balonismo da categoria 
juniores em Leszno, na Polônia. O 
campeonato vai acontecer entre os 
dias 9 e 14 de agosto, com a partici-
pação de 45 pilotos de 15 países.

João Vitor Justo e Laís Pinho vão 
representar Torres - a Capital Brasi-
leira do Balonismo - pela primeira 
vez em uma competição desta mag-
nitude no exterior. Fabio Pascoalino 
Passos, de Itupeva/SP, também vai 
levar a bandeira brasileira em solo 
polonês.

Dois pilotos torrenses representarão Torres (e o Brasil) 
no Mundial de Balonismo Júnior na Polônia

Pilotos falam de suas expectativas
Grande vencedor da 1ª Etapa do 

Campeonato Gaúcho de Balonismo 
(realizado em Torres em maio deste 
ano), João Vitor Justo falou com o site 
Blog do Balonismo sobre a prepara-
ção e expectativa para o mundial na 
Polônia: "Tenho voado todos os dias, 
e busco sempre treinar um pouco a 
questão da navegação. Não consegui 
realizar voos treino com equipamen-
to próprio para isso, por causa da 
agenda de trabalho. Irei fazer alguns 
voos lá em Lezsno mesmo, antes da 
competição. Estou ansioso, só de es-

tar representando nosso país lá fora 
já é uma alegria imensa. Essa vivên-
cia, estar voando ao lado dos pilotos 
mais experientes do mundo será fan-
tástico".

Laís é natural de Torres, e foi a 
primeira mulher piloto de balão no 
Sul do Brasil e é a única instrutora 
de Balonismo do pais. Atualmen-
te Laís tem sido uma das balonistas 
mais competitivas nos campeonatos 
que concorre - chegando em alguns 
pódios e sendo um grande exemplo 
para o fortalecimento do balonismo 

profissional entre o público feminino. 
Ao Blog do Balonismo, ela disse que 
a participação do Mundial da moda-
lidade na Polônia é sonho gigantesco 
realizado: "espero poder aprender 
muito nesta vivência, conhecer pes-

soas, técnicas, criar novas habilidades 
e também me divertir muito voando 
em um local totalmente diferente. 
Tenho feito alguns treinos, buscando 
aprimorar meus conhecimentos, mas 
tenho certeza que lá será tudo dife-

rente, então minha maior preparação 
tem sido manter o psicológico prepa-
rado…(risos de nervosa)'.

*Com informações de Blog do 
Balonismo

João Vitor Justo e Laís Pinho participarão da 5ª edição do Campeonato Mundial de Balonismo da categoria juniores em Leszno, Polônia

Além da surfista Tatiana Wes-
ton-Webb - que apesar de ser ra-
dicada nos Estados Unidos é por-
to-alegrense de nascença -  o Rio 
Grande do Sul teve mais um repre-
sentante do surfe nas Olimpíadas 
de Tóquio. Um dos juízes da com-
petição na praia de Tsurigazaki foi 
Marcel Miranda, 45 anos, que foi 
tetracampeão gaúcho na moda-
lidade e há muitos anos vive em 
Torres.

Juiz de prioridade nos Jogos de 
Tóquio, Marcel  foi o responsável 
por definir, durante as provas, 
qual surfista tem a prioridade 
para surfar a onda seguinte. O tra-
balho nas Olimpíadas do ex-sur-
fista profissional - que criou raízes 
e formou família em Torres - não 
passou desapercebido pela comu-
nidade local, que nas redes sociais 
parabeniza a conquista de Marcel 
por participar do maior evento es-

portivo mundial.
Logo após encerrar a carreira 

de atleta em 2006, Marcel Miran-
da passou a trabalhar na ISA (As-
sociação Internacional de Surfe, 
na sigla em inglês) como juiz de 
prioridade, e o seu trabalho nas 
competições organizadas pela 
entidade chamaram atenção da 
direção da entidade, que o convo-
cou para trabalhar nas provas em 
Tóquio.

Morador de Torres, Marcel Miranda foi um dos juízes 
do surfe nas olimpíadas de Tóquio

Previsão de crescimento do surf no RS

O morador de Torres prevê um 
crescimento do surfe no RS após o 
sucesso dos Jogos de Tóquio - e a 
conquista do ouro olímpico por Ítalo 
Ferreira: "O que sempre prejudicou 
um pouco o surfe gaúcho foram as 

condições das nossas ondas e o frio. 
Mas, ainda assim, isso não nos im-
pediu de ter grandes atletas, como 
o Rodrigo 'Pedra' Dornelles (que 
disputou o WCT nos anos 2000, che-
gando a ser o surfista brasileiro mais 

colocado no ranking mundial em 
2007). Acho que a entrada na Olim-
píada será um canhão para o esporte 
no mundo, e vejo o Rio Grande do 
Sul com muito potencial", destacou 
Marcel Miranda (em entrevista para 

a Gaúcha ZH).
Mesmo sendo paulista, Miranda 

indicou para Gaúcha ZH que se con-
sidera na prática um gaúcho, pois foi 
no Rio Grande do Sul onde o surfista 
construiu uma trajetória vitoriosa no 

esporte, podendo realizar o sonho 
de participar, como juiz, da primeira 
competição olímpica da história da 
modalidade. "Não passava pela mi-
nha cabeça ir às Olimpíadas. Quando 
fui avisado, não acreditei" contou.

Ex-surfista profissional, hoje Marcel Miranda (foto) faz parte do quadro da ISA como juiz de prioridade, integrando o staff que participa da 1ª edição do surfe nos jogos olímpicos
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REEDIÇÃO DE COLUNAS ANTIGAS 

Dizem que só damos valor a alguma coi-
sa a partir do dia em que a perdemos. 
No próximo dia 02 de setembro completa-
rá três anos do incêndio do Museu Nacio-
nal do Rio de Janeiro e com ele, perdeu-
se parte significativa do patrimônio histó-
rico do país. Lá estava “guardada” uma 
página importante da história de Torres, 
contada através de artefatos arqueológi-
cos coletados ao longo de quase 40 anos 
pelo comerciante e curioso Balbino de 
Freitas. 
Poucos torrenses conhecem a história da 
Coleção Arqueológica Balbino de Freitas, 
e os que conhecem não sabem de alguns 
detalhes que só agora, depois de seu de-
saparecimento, serão esclarecidos. 
Conta a lenda que Balbino de Freitas era 
o maior, e único, comerciante de secos e 
molhados da vila de Torres. Na sua casa, 
ao lado da antiga Prefeitura 
(Intendência), estava instalado o seu ar-
mazém e nele era vendido todo o tipo de 
mercadorias que se possa imaginar que 
existia naquela época (1900). Além disso, 
ele fabricava os refrigerantes que lá ven-
dia, assim como um molho, o “Molho Bra-

sil”, conhecido e apreciado em todo o ter-
ritório nacional. 
Outra faceta de Balbino de Freitas era a 
de curioso colecionador, dizem que gos-
tava de escavar os diversos Sambaquis 
da região em busca de artefatos arqueo-
lógicos. E como existiam vários e imen-
sos Sambaquis, sua coleção cresceu a 
ponto de chamar a atenção de coleciona-
dores e de museus no Rio Grande do 
Sul, na Argentina e no Rio de Janeiro. 
[...] por iniciativa própria, coletava e cole-
cionava artefatos indígenas nos arredo-
res de Torres, no Estado do Rio Grande 
do Sul. Ele reuniu peças fundamentais 
para pesquisas que contam a história dos 
habitantes do município na época da sua 
formação.  
Contavam que a casa de Balbino foi um 
dos primeiros museus arqueológicos do 
Brasil e que pela quantidade de itens e 
pela falta de espaço adequado, ele teria 
doado ou vendido a sua coleção para o 
museu Nacional do Rio de Janeiro. Não 
se conhecia, ou não havia sido contado 
os detalhes da saída da coleção de Tor-
res para o Rio de Janeiro. 

Após uma pesquisa em livros, nos arqui-
vos do Museu Nacional e em uma tese 
de mestrado de Helena Vieira Leitão de 
Souza, intitulada “A Coleção Balbino de 
Freitas e o Museu Nacional” ficou mais 
fácil encontrar respostas às dúvidas e la-
cunas desta interessante história. 
Então iniciamos pela localização e identi-
ficação da Coleção Arqueológica Balbino 
de Freitas. Ela era de propriedade do Mu-
seu Nacional da Universidade Federal do 
Rio de Janeiro (MN/UFRJ), também co-
nhecido como Museu Nacional da Quinta 
da Boa Vista ou simplesmente Museu 
Nacional, localiza-se na cidade do Rio de 
Janeiro, sendo o maior museu de história 
natural e antropologia da América Latina. 
De acordo com informações do Museu 
Nacional, no Rio de Janeiro, ela foi com-
prada por intermédio de Mário de Freitas, 
um dos herdeiros de Balbino Luiz de Frei-
tas, por trinta contos de réis.  
A Coleção Arqueológica Balbino de Frei-
tas apresenta algumas características 
que permitem reflexões sobre a importân-
cia do patrimônio arqueológico, formação 
de coleções por particulares e a aquisi-
ção dessas por museus públicos e a im-
portância do tombamento como política 
de preservação. Algumas peças estão na 
exposição permanente do Museu Nacio-
nal e outras guardadas em Reserva Téc-
nica do Departamento de Arqueologia. As 
que estão expostas, se encontram em 
duas salas referentes à Arqueologia Bra-
sileira: na sala de povos horticultores e 
na sala de sambaquis.  
Um dos destaques da Coleção é um ces-
to (artefato sambaqui) que foi revestido 
internamente com resina, conservada 
apenas em parte e foi coletada em um 
sambaqui do litoral meridional brasileiro. 
Trata-se de uma peça rara, em virtude da 
dificuldade de preservação de materiais 
orgânicos em climas tropicais. 
(continua na próxima semana) 
Fonte: Helena Vieira Leitão de Souza, intitulada “A Co-
leção Balbino de Freitas e o Museu Nacional”  
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